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Madrid 2016 merece un sobresaliente

D
entro de unos días los miem-
bros del Comité Olímpico
Internacional decidirán la ciu-
dad que acogerá los Juegos

Olímpicos de 2016. Será el día dos
de OCTUBRE, en la localidad de
Copenhague, cuando Madrid sepa
si ha sido la elegida para albergar el
primer acontecimiento deportivo
mundial. La capital lleva muchos
años soñando con este momento,
que a punto estuvo de conseguir
hace cuatro años. Un solo voto
(¿error del griego?) le apartó de
acceder a la votación final, donde
hubiera tenido a su favor los votos
del rival que hubiese quedado fuera.
Pero esto ya es historia. 

SIENDO objetivos, Madrid acude
a la definitiva cita con los deberes bien
hechos. Ha resuelto bien todas las
evaluaciones del CIO, aunque el infor-
me de la Comisión haya puesto algu-
nos peros. En todo caso ha demos-
trado que sigue más que preparada

para celebrar los Juegos (ya lo esta-
ba para los de 2012). De hecho es
la candidata con mejores avales:
Tiene ya construidas el 77% de las
futuras instalaciones olímpicas y

cuenta con el impresio-
nante apoyo del 93% de
los españoles, dos por-
centajes muy elevados.

DICEN los responsables
de la candidatura que sería
importante que Río de
Janeiro cayese en la pri-
mera ronda para obtener
sus votos de los países
americanos de habla his-
pana. Con tales susten-

tos las posibilidades de victoria se
dispararían, afrontando una hipoté-
tica final ante Chicago (parece que
Tokio es la que menos cuenta) con
opciones serias. Es una conjetura
realista, aunque en este tipo de vota-
ciones nunca se sabe. Francia era la
favorita para 2012, pero fue Lon-

dres quien se llevó el “gato al agua”….

LA realidad es que la política (por
desgracia) cuenta y mucho tam-
bién en el mundo del olimpismo. Lon-
dres, con un proyecto virtual, ganó
porque hubo una especie de acuer-
do entre los países anglófonos
para que saliese elegida. La influen-
cia internacional por aquellos días
de Tony Blair era considerable,
máxime si sumamos la de su socio
George W. Bush, que le apoyó
ante la escasez de opciones de
Nueva York. 

¿SERÁ decisivo en Copenhague
el poder  de Obama o de Lula para
que Chicago o Río se impongan?
Está por ver, pero lo que nadie
puede negar es que se trata de
activos considerables. Pero estos
detalles ya no dependen de Madrid
2016. Lo que estaba en su mano
lo ha hecho y con sobresaliente.
Pronto saldremos de dudas.

Mi punto
de vista

Fernando
Soria

N
uestra revista se ve hon-
rada en esta ocasión por
la presencia en exclusi-
va del Presidente del

Senado español. De Javier Rojo
se conoce su exquisita cordiali-
dad, honradez política,  enorme
tesón y notoria capacidad de tra-
bajo. Pero su faceta deportiva
era más bien desconocida.
Hemos descubierto una perso-
na enamorada del deporte, que
lo practica cuando sus múltiples
ocupaciones se lo permiten y
que confía en sus valores para
educar a nuestros jóvenes. Afir-
ma sin pudor, además,  que “el
Gobierno debe animar a los ciu-
dadanos a llevar una vida sana”.
Esperemos que sus palabras

tengan eco entre los que tienen
esa capacidad de decisión en el
Ejecutivo de José Luis Rodrí-
guez Zapatero.

POR lo menos hay un dirigente
que comparte el pensamiento de
Rojo: Jaime Lissavetzky. El Secre-
tario de Estado para el Deporte
quiere poner en forma a los
españoles y está promoviendo el
Plan Nacional de Promoción de la
Actividad Física y del Deporte. Los
problemas presupuestarios, comu-
nes a todos los ministerios, están
ralentizando su lanzamiento, pero
la positiva terquedad de Lissa-
vetzky seguro que provocará el
milagro de su puesta en marcha.
Sólo nos preocupa que se quede

en milagrito, porque la iniciativa
es de las que merecen la pena.
Por cierto, precisamente el con-
fidencial principal se ocupa del
afán recaudatorio del Secretario
de Estado para canalizar recur-
sos económicos hacia nuestro
deporte.

OTROS confidenciales de interés,
el lanzamiento de Munideporte
TV, la gran cita de Madrid 2016,
la actualidad deportiva de las
comunidades autónomas,  noti-
cias de los ayuntamientos, la Fun-
dación Deporte Joven del CSD, la
Fundación Alimentum, FEMP,
FMM y artículos de opinión com-
pletan el primer número de la
nueva temporada.

Lissavetzky
quiere poner
en forma a los
españoles

Javier Rojo y la educación deportiva



Plan Integral de Promoción del
Deporte y de la Actividad Física

El Consejo Superior de Deportes está preparando el Plan Integral de Promoción
del Deporte y la Actividad Física. El objetivo es impulsar el acceso universal

de los ciudadanos a una práctica deportiva de calidad, así como luchar contra
los altos índices de obesidad y sedentarismo de España.

Informe

J
aime Lissavetzky, Secreta-
rio de Estado para el Depor-
te, presentó a finales de
junio la primera fase del Plan

Integral de Promoción del Depor-
te y de la Actividad Física, uno de
los proyectos estrella del Conse-
jo Superior de Deportes para esta
legislatura. Albert Soler, Direc-
tor General de Deportes, fue quien
expuso los detalles ante los nume-
rosos asistentes al acto.

En la elaboración del plan de
trabajo, el CSD ha contado con la
colaboración de 100 expertos y con
el apoyo de las comunidades autó-
nomas y de las entidades locales.
Se espera que en febrero de 2010
esté concluido en su totalidad,
para iniciar las campañas previs-
tas antes del verano en colabo-
ración con las comunidades autó-
nomas.

Los objetivos fundamentales
del Plan son incrementar sensi-
blemente los índices de práctica de
la actividad física de la población
española, hasta alcanzar los nive-
les de los países europeos más
desarrollados y, en consecuen-
cia, disminuir los índices de seden-
tarismo, obesidad y sobrepeso
que tan negativamente inciden en
la salud y la economía de los ciu-
dadanos, y especialmente de los
niños y adolescentes.

Además, se pretende posibilitar
que los sectores más desfavore-
cidos tengan un acceso real a la
práctica de la actividad física y del
deporte como un elemento de

cohesión social, salud, educación
y recreación, e impulsar la igualdad
de oportunidades real entre muje-
res y hombres en el acceso a la
práctica deportiva y a los puestos
técnicos y de dirección de las orga-
nizaciones deportivas.

Para Jaime Lissavetzky, "este
plan, que lleva detrás mucho tra-
bajo, se basa en unos compromi-

sos que adquirimos en el Con-
greso hace un año y seis meses,
y es que estamos en el 'G-8' del
deporte internacional, pero ni
mucho menos en el 'G-8' de la
práctica deportiva". Además, des-
tacó la importancia de este pro-
yecto en un país con unas tasas tan
elevadas de obesidad y sedenta-
rismo. 
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El Secretario de Estado expuso
que “el deporte español ocupa hoy,
en resultados deportivos interna-
cionales, un puesto que por impor-
tancia económica, cultural y nivel
de desarrollo es perfectamente
coherente y paralelo a nuestro
peso en el exterior. Estamos ubi-
cados entre el 8º y 12º lugar de la
clasificación de potencias deportivas

mundiales, en razón a los resul-
tados deportivos internacionales”. 

Sin embargo,  el nivel de prác-
tica de actividad física de la pobla-
ción española es todavía bajo, insu-
ficiente y presenta grandes dife-
rencias con el resto de los países
desarrollados con los que nues-
tro país se compara permanen-
temente. De hecho, según el Euro-
barómetro 2006, España es el
país con más alto nivel de seden-
tarismo de Europa en el conjunto
de la población.

De hecho,  la Organización Mun-
dial de la Salud (OMS) ha asegurado
que España es el país europeo
con mayor prevalencia de obesidad
y sobrepeso infantil: 26,3% en
las edades entre dos y 24 años; y
35% para niños y niñas de 13
años, lo que se considera for-
malmente una epidemia. La prác-

tica de la educación física esco-
lar ha disminuido y la práctica de
la actividad física y deportiva infan-
til se ha estabilizado y presenta
valores muy por debajo de lo dese-
able. Los estudios objetivos reali-
zados sobre la actividad real de
los escolares son muy preocu-
pantes.

El Secretario de Estado para el
Deporte señaló para finalizar que
“nuestro deseo es que con este
Plan Integral de Promoción del
Deporte y de la Actividad Física
consigamos que en 2020 el 37%
de personas que practican depor-
te en la actualidad se convierta
en un 50%, o que los 15 puntos
que actualmente separan a la
práctica deportiva entre hombres
y mujeres se reduzca a apenas
cinco puntos”.

● M. M.

Nivel básico Actividad física
y salud

Igualdad efectiva 
entre hombres y mujeres

Deporte en el
ámbito laboral

Deporte en la
universidad

Actividad física y
deporte en personas

con discapacidad

Actividad física y
deporte en 

personas mayores

Deporte en 
colectivos en riesgo 
de exclusión social

Actividad física
y deporte en edad

escolar

Nivel transversal

Nivel 
colectivos
específicos

PREVALENCIA DEL SEDENTARISMO EN ESPAÑA POR GRUPOS DE EDAD

ÁREAS DE TRABAJO 

Lissavetzky:

“Somos el

país con más

sedentarismo

de Europa”
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Entrevista

GUILLERMO JIMÉNEZ
Presidente de la Federación Madrileña de Atletismo

“Queremos que el Atletismo
alcance los niveles más altos”

¿Qué hace un hombre como
usted en una Federación como
ésta?
La verdad es que para mí es un reto
más en mi carrera y en esta oca-
sión volveré a intentar aportar mi
experiencia para conseguir que
el Atletismo alcance los niveles
más altos dentro del panorama
nacional.
¿Ha influido en la decisión su
estrecha relación con el Atle-
tismo?
No sólo ha influido el apasionante
trabajo que hemos desarro-
llado en los últimos años en
el Maratón de Madrid,
posicionándolo en los
primeros puestos del
ámbito internacional,
sino también mi cariño
por el deporte en
general que siempre
me ha ofrecido bue-
nos momentos en
los diferentes ámbitos en
los que he tenido responsabilida-
des: Ayuntamiento de Madrid o
Consejo Superior de Deportes.

¿Cómo la ha encontrado por
dentro?
Todavía es pronto para hacer una
valoración y creo que lo importan-
te es que he encontrado a atletas,
técnicos, entrenadores, jueces,

Guillermo Jiménez afronta un nuevo reto deportivo. Su pasión por el Atletismo
le ha llevado a la presidencia de la Federación Madrileña, una entidad con

enorme potencial, pero muchos problemas en los últimos años. Su experiencia
e ilusión han de situar a la federación en el lugar que le corresponde.
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clubes y organizadores de prue-
bas deportivas muy dispuestos a
colaborar, a ayudar en un objetivo
común que es el de conseguir que
el Atletismo madrileño se posicio-
ne en el lugar que le corresponde.
Entre todos podremos afrontar los
retos que se nos planteen.

¿Cuál es la terapia más urgen-
te para un organismo que esta-
ba en la UVI?.
Permítame que le diga que no
estoy yo muy seguro que la Fede-
ración de Atletismo de Madrid
estuviera en la UVI. Creo que la
FAM se enfrenta a retos impor-
tantes que debe afrontarlos con la
unión de todos los sectores que la
componen, pero que también debe
realizarse en comunicación con-
tinua y estrecha colaboración tanto
con las administraciones públi-
cas, como con el organismo fede-
rativo. La mejora del Atletismo
madrileño tendrá como conse-
cuencia una mejora en el Atletis-
mo español.

¿Objetivos a corto, medio y
largo plazo?
En el Plan de Actuación diseñado
para el periodo 2009-2012 pro-
moveremos la participación acti-
va de los colectivos que integran
la Federación, intentando dotar
de servicios de calidad a clubes,
atletas, entrenadores, jueces,
etc. Además, me involucraré per-
sonalmente en restablecer y con-
solidar las relaciones institucio-
nales. 

Al medio y largo plazo, destacaría
nuestro deseo de consolidar, incre-
mentar y canalizar la gran afición
que existe en nuestra Comunidad
hacia el denominado Running, así
como promover la práctica del
Atletismo, de cualquiera de sus
especialidades, en los Centros de
Enseñanza.

¿Tiene planes para el Estadio
Vallehermoso?
Como seguro que usted sabe, el
Estadio Vallehermoso es una ins-

Me gustaría

que

Vallehermoso

fuera un

Centro de Alto

Rendimiento

En lo deportivo ¿cómo está el
Atletismo madrileño? ¿Y a nivel
nacional?
Creo que el Atletismo madrileño,
como el español, está ante una
situación estratégicamente impor-
tante. Quizás en los últimos años,
los resultados de nuestro depor-
te no hayan sido todo lo satis-
factorio posible y quizás sea el
momento de analizar la metodo-
logía, los sistemas y las actua-
ciones que hemos desarrollado
para consolidar lo mucho bueno
que se ha hecho, rectificar en lo
que hemos fallado y poner en
marcha nuevas actuaciones que
permitan mejorar no sólo resul-
tados, sino las posibilidades.

Creo que la Federación debe
volcarse en el fomento de la prác-
tica de nuestro deporte, de sus
especialidades como sistema de
promoción de valores positivos
entre los más pequeños. Creo
que tenemos que trabajar para
dotar a nuestros jueces de herra-
mientas y medios para una ade-
cuada supervisión de las prue-
bas, creo que nuestros entre-
nadores y nuestros atletas deben
contar con instalaciones ade-
cuadas para su entrenamiento y
mejora de las condiciones físi-
cas personales y creo que debe-
mos facilitar a nuestros clubes y
a los organizadores deportivos
de servicios comunes y de la ade-
cuada formación para que puedan
ofrecer mejores condiciones a
todos aquellos que dependen de
ellos.

¿Qué relación le gustaría man-
tener con José María Odrio-
zola?
La que siempre he tenido con él, es
decir, de estrecha colaboración, leal-
tad y amistad. Creo que José María
Odriozola es uno de los baluartes
de nuestro deporte y con él, en
todas mis etapas anteriores, he
tenido una cordial relación que
siempre ha intentado beneficiar a
nuestro deporte.

● F.S.

talación deportiva dependiente del
Ayuntamiento de Madrid y que en
la actualidad está en un proceso
de necesaria renovación y actua-
lización que lo convertirá en una ins-
talación modélica. El Estadio Valle-
hermoso ha sido el centro neurál-
gico del Atletismo madrileño y
donde la Federación ha tenido su
sede durante muchos años. Y
además, el Estadio Vallehermo-
so es una de esos lugares a los que
yo personalmente tengo un espe-
cial cariño. Nuestro deseo es cola-
borar con el Ayuntamiento para que
siga siendo uno de los espacios
más relevantes del Atletismo
madrileño y nacional. Permítame
que le cuente un secreto “ahora que
no nos escucha nadie”…., me gus-
taría que Vallehermoso fuera un
Centro de Alto Rendimiento para
los atletas de la Comunidad de
Madrid.

¿Está encontrando receptivi-
dad en la Comunidad de Madrid
y en el Ayuntamiento?
Como ya he comentado, las rela-
ciones con la administración es
algo en lo que me voy a volcar per-
sonalmente. Tengo que decir que
he recibido estímulo, apoyo y res-
paldo de la Comunidad de Madrid,
del Ayuntamiento de Madrid y de
otros muchos ayuntamientos con
los que la Federación mantiene
una estrecha colaboración
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E
l sistema de etiquetado
CDO/GDA (por sus siglas
en inglés, Guideline Daily
Amounts) es una herra-

mienta de indiscutible valor y utilidad
para el consumidor a la hora de ela-
borar una dieta equilibrada, ya
que proporciona información nutri-
cional completa, rigurosa y objetiva,
sin entrar a calificar o catalogar
ningún alimento. Las CDO/GDA
indican de forma clara y coherente
la cantidad de energía y determi-
nados nutrientes que aporta una
ración de un alimento en compa-
ración con lo que necesitamos en
un día. 

Recientemente, la máxima auto-
ridad europea en materia de segu-
ridad alimentaria, la EFSA (European
Food Safety Authority) ha respal-
dado en un dictamen los valores de
referencia de los nutrientes de
las CDO/GDA.

Además, está recogido en el
borrador del Reglamento de Infor-
mación al Consumidor -actual-
mente en proceso de debate en
Europa-, que marcará las pautas
a seguir por todos los Estados
Miembro a partir de 2010. Su
aprobación traerá consigo la
implantación de un nuevo siste-
ma único de etiquetado, en virtud
del cual, seis serán los elemen-
tos que habrá que mencionar:

valor energético, grasas, ácidos
grasos saturados, hidratos de
carbono, azúcares y sal.

En España, no existe actual-
mente un esquema único de eti-
quetado, si bien, la mayoría de
compañías de alimentación, así
como las principales empre-
sas de distribución, ya
han incorporado
voluntariamente en
sus productos las
CDO/GDA. 

El apoyo de
la Fundación
Alimentum a
este sistema
de etiquetado
nutricional se
e n m a r c a
dentro de su
compromi-
so firme de
mejorar la

Fundación Alimentum

La Fundación Alimentum apo

CDO/GDA
La información nutricional que aparece en las etiquetas de los productos alimentarios

debe ser rigurosa, simple y comprensible para el consumidor. Para la Fundación
Alimentum, el sistema que mejor responde a estas necesidades es el basado

en las Cantidades Diarias Orientativas (CDO/GDA).

calidad de vida y el bienestar de la
población. En esta ocasión, a través
de la apuesta por contribuir a infor-
mar al consumidor y facilitar la
comprensión de la información. 

Para esta institución, el sistema
CDO/GDA es el que mejor con-
tribuye a conseguir este fin, ya
que:

● Informa sobre
qué cantidad de
nutrientes de una

ración debe ser
c o n s u m i d a
dentro de una
dieta.
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● Respeta el principio de que no
hay alimentos buenos o malos,
sino dietas equilibradas o dese-
quilibradas. Cualquier alimento
tiene cabida dentro de una dieta
equilibrada.

● Considera que el alimento
debe enmarcarse dentro de una
dieta variada, equilibrada y sufi-
ciente y la ración únicamente orien-
ta respecto al alimento dentro de
esta dieta.

En definitiva, que el sistema de
etiquetado nutricional CDO/GDA
únicamente informa sobre las
características nutricionales del
producto para que el consumidor
realice una buena opción de com-
pra.

“El etiquetado nutricional basa-
do en el sistema CDO/GDA ofre-
ce información muy valiosa e impor-
tante, ya que muestra la cantidad
de nutrientes que aporta una ración
de un determinado alimento o bebi-
da respecto a las necesidades dia-

El único estudio que existe en
España sobre la comprensión y
utilidad de este tipo de etiquetado
es el realizado este año por TNS.
Según los datos obtenidos, seis
de cada diez entrevistados con-
sultan las etiquetas “siempre”,
“casi siempre” o “a veces”. Para el
77,5% de los encuestados la infor-
mación ofrecida por este sistema
es más clara y fácil de entender que
la tabla clásica; para más del 77%,
es más útil que la tabla clásica
para ayudar a decidir la compra;
para el 76% es más conveniente
que exista una única etiqueta infor-
mativa en lugar de varios modelos. 

La Organización Mundial de la
Salud (OMS) ha asegurado que
“es necesario que la industria ali-
mentaria utilice etiquetas nutri-
cionales más accesibles y fáciles
de entender para lograr que los con-
sumidores puedan hacer eleccio-
nes más saludables en su ali-
mentación”.

El etiquetado

CDO/GDA

facilita la

elección de

los alimentos

rias, lo que ayuda a tener una dieta
variada, equilibrada y suficiente. De
esta forma, cada individuo puede
llevar un control fácil y sencillo de
su dieta, facilitándole la elección de
los alimentos”, explica la respon-
sable del Departamento de Nutri-
ción de la Fundación Alimentum,
Carolina Muro. 

La etiqueta de los alimentos es
su carné de identidad y se puede
decir que cada vez está adqui-
riendo más protagonismo ante un
consumidor que demanda infor-
mación fiable y clara sobre el pro-
ducto que va a comprar. “El con-
sumidor de hoy en día es exigen-
te y solicita información transpa-
rente para poder tomar las deci-
siones adecuadas en el momento
de la compra. En este sentido,
cobran una especial importancia
las etiquetas con lenguajes simples,
fáciles de entender, etc. Y esto
es justo lo que presenta el sistema
CDO/GDA”, añade Carolina Muro.

Fundación Alimentum

ya el etiquetado nutricional 



L
a candidatura olímpica de
Madrid 2016 se enfren-
tará el próximo dos de octu-
bre en Copenhague a su

prueba más difícil. Los miembros
del Comité Olímpico Internacio-
nal (COI) han estado valorando
las cuatro candidaturas olímpi-
cas y tomarán una decisión sobre
cuál será la elegida finalmente
para albergar los Juegos Olímpi-
cos y Paralímpicos de 2016.

Para intentar convencer a
los miembros que aún estén
indecisos, cada candidatura
realizará una última exposición
sobre su proyecto. Para repre-
sentar al proyecto madrileño
intervendrá una gran delega-
ción de protagonistas de la can-
didatura, encabezados por el
Alcalde de la ciudad, Alberto
Ruiz-Gallardón, y la Consejera
Delegada de Madrid 2016,
Mercedes Coghen.

Madrid inicia la cuenta atrás
hacia los Juegos de 2016
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La candidatura madrileña ha
presentado al COI un proyecto
real y fiable, pues cuenta
con el aval de tener el
77% de las infraestructu-
ras olímpicas hechas o en
fase de ejecución, algo muy
importante en la actual coyun-
tura de crisis económica a esca-
la mundial.

Además, los responsables
de Madrid 2016 argumentan
que los Juegos de Madrid
cerrarían el círculo cultural de
las tres lenguas más habladas
en el mundo: chino, inglés y
español, tras las ediciones de
Pekín 2008, Londres 2012 y
Madrid en 2016. Este mensa-
je trata de eludir la rotación
geográfica de continentes y a
dos de sus máximos rivales,
Chicago y Tokio.

Las sedes madri leñas
estarían distribuidas en dos

zonas: una al este, el denomi-
nado 'Corazón de los Jue-
gos', y otra al oeste, el
'Pulmón de los Juegos'. Cada

una de estas áreas contaría
con dos núcleos diferen-
ciados. En el este, el
Paseo Olímpico e IFEMA;

en el oeste, la Casa de
Campo y el Club de Campo

Villa de Madrid.
La proximidad entre las

sedes respecto a la Villa Olím-
pica es otra de las bazas del
Madrid olímpico, pues todas
se encuentran en un radio de
20 kilómetros respecto a la
residencia y seis de ellas, a
menos de un kilómetro. De esta
forma, el 80% de los atletas
residirían a menos de diez minu-
tos del lugar de competición y
algo más de la mitad a menos
de cinco minutos.

● Eduardo Rivas

Vista panorámica

nocturna de

Copenhague 

A falta de menos de un mes para que el Comité Olímpico Internacional (COI)
elija la sede de los Juegos de 2016, Madrid ya tiene todo listo para su última 

presentación en Copenhague. En la conferencia final intervendrán los
máximos responsables de la candidatura.

La elección se

realizará el

dos de

octubre en

Copenhague
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L
os expertos del COI subra-
yaron en su informe la impor-
tancia del uso posterior de
la Villa Olímpica, propiedad

del Ayuntamiento, para viviendas
de carácter social, así como el
apoyo popular con el que cuenta la
candidatura de la capital de
España, con un 85%, el mayor de
las cuatro candidatas a los Juegos
de 2016.

Igualmente, la Comisión de Eva-
luación destacó el concepto "alta-
mente compacto" de las infraes-
tructuras olímpicas, ya que las
sedes, la Villa Olímpica y los cen-
tros de prensa y televisión (MPC
y MBC) estarán situados en un
radio de diez kilómetros del centro
de la ciudad y serán accesibles
por transporte público.

El Alcalde de Madrid, Alberto
Ruiz-Gallardón, consideró que la
candidatura madrileña queda “refor-
zada porque es la que menos crí-
ticas ha recibido del COI y la que más
elogios obtiene”. Además, es la
única candidata con un apartado
específico que valora el legado que
los Juegos dejarían en la capital.

Ruiz-Gallardón señaló también
que el COI sólo refleja dos aspec-
tos que Madrid debe mejorar, “y
que son perfectamente subsana-
bles para el dos de octubre”, ya que
se trata de deficiencias formales
y no estructurales de la candida-
tura, detectadas durante la visita
de la Comisión de Evaluación a
Madrid en mayo.

“Lo más importante es que
Madrid, Tokio, Chicago y Río de

Madrid 2016 sale reforzada del
informe de la Comisión del COI

en el informe determinaba el des-
conocimiento por parte del COI
sobre si la legislación antidopaje
española respetaba el Código Anti-
dopaje de la Agencia Mundial Anti-
dopaje (AMA). 

Sobre este hecho, el Secreta-
rio de Estado para el Deporte,
Jaime Lissavetzky, comentó que
la confusión en los expertos obe-
dece a que España “está produ-
ciendo legislación y lo que sea pro-
ducir leyes puede entenderse de
manera no adecuada”. Lissavetzky
se muestra optimista: “estamos
convencidos de que en el plazo
que hay hasta el dos octubre estos
aspectos quedarán resueltos.
Madrid está en la final y ésta se
juega el dos de octubre y ocupa una
posición que le puede llevar a
ganar”

● E. R.

Janeiro están en condiciones de
organizar unos Juegos, según
la documentación redactada des-
pués de que los miembros del
COI visitaran y examinaran las
cuatro candidaturas”, añadió.

Por su parte, la Consejera Dele-
gada de Madrid 2016, Merce-
des Coghen, afirmó que la candi-
datura madrileña “sale muy refor-
zada” tras el informe de la comisión.
“Leyendo el fondo del informe no
podemos quejarnos porque han
constatado que esta ciudad está
preparada y tiene pocos proble-
mas para organizar los Juegos”,
indicó. Juan Antonio Samaranch,
Presidente de Honor del COI, coin-
cidió en la interpretación: “Madrid
no sale perjudicada del informe
del COI”.

Uno de los pocos puntos en
contra con los que contaba Madrid

La Comisión de Evaluación del Comité Olímpico Internacional (COI) presentó su
informe el pasado dos de septiembre. A un mes de la decisión final, el COI destacó

el compromiso económico y el sólido apoyo de las tres Administraciones
a la candidatura madrileña: Gobierno, Comunidad y Ayuntamiento.

Gallardón:

“Somos la

candidatura

con mayor

apoyo

popular”

Jaime Lissavetzky,

Ruiz-Gallardón,

Mercedes Coghen

y Alejandro Blanco 
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L
os Premios Andalucía de
los Deportes son unos galar-
dones concedidos por la
Junta de Andalucía cuyo

objetivo es reconocer a los pro-
tagonistas más destacados del
panorama deportivo andaluz en
los diferentes ámbitos del depor-
te. Estos premios se distribuyen en
15 categorías. La ceremonia se
celebró el pasado uno de julio en
Almería y estuvo regida por el Pre-
sidente de la Junta, José Anto-
nio Griñán. 

Al acto también acudieron Lucia-
no Alonso (Consejero de Turis-
mo, Comercio y Deporte), Manuel
Jiménez Barrios (Secretario Gene-
ral del Deporte), e Ignacio Rodrí-
guez (Director General de Planifi-
cación y Promoción del Deporte de
la Junta de Andalucía). Además,
asistieron numerosos deportis-
tas andaluces.

El premio al Mejor Deportista
masculino recayó en el cordobés
Víctor Sojo, que fue miembro de
la selección española de Hockey
Hierba que se proclamó medalla

de plata en los Juegos de Pekín,
mientras que la Mejor Deportista
femenina, la sevillana Marina
Alabáu, fue número uno del rán-
king de la Copa del Mundo de Vela
en la categoría RS:X durante 2008
y logró el cuarto puesto (diploma)
en la pasada cita olímpica.

Los galardones a los Mejores
Deportistas con Discapacidad de
2008 se entregaron a la judoka
malagueña Carmen Herrera
(medalla de oro en los Juegos
Olímpicos de Pekín) y al nadador
almeriense Carlos Tejada (con
dos quintos en los pasados Cam-
peonatos de Europa). Por su parte,
el premio al Mejor Equipo fue para
las montañeras integrantes de la
expedición Mujer Andalucía 2008-
2009 (Inmaculada Garrido, Lina
Quesada, Tamara Romero y Ana
Gómez), que ascendieron a la cima
del Baruntse, pico de 7.220
metros de altitud situado en la
cordillera del Himalaya.

El Málaga Club de Fútbol obtu-
vo el reconocimiento al Mejor Club,
por su trabajo de promoción depor-

La Consejería de Turismo, Comercio y Deporte
de la Junta de Andalucía entregó los Premios

Andalucía de los Deportes 2008. El acto,
celebrado el pasado mes de julio en Almería,
estuvo encabezado por el Presidente de la
Junta de Andalucía, José Antonio Griñán.

Comunidades

Griñán presidió 
la entrega de los

Premios Andalucía
de los Deportes

tiva en los ámbitos municipal y
escolar y por los resultados de
sus equipos en todas las cate-
gorías, y el entrenador de tenis
almeriense Ricardo Sánchez reci-
bió el premio al Mejor Técnico
2008 tras haber capitaneado el
equipo olímpico serbio en los pasa-
dos Juegos Olímpicos y entrenado
a la número uno del circuito WTA
2008, Jelena Jankovic.

Como Mejor Promesa del Depor-
te, el galardón lo recogió el gimnasta

José Antonio

Griñan con

María Peláez
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malagueño Christian Bazán, que
logró una medalla de oro, una plata
y dos bronces en el Europeo júnior
de Gimnasia Artística del año pasa-
do, mientras que el de Mejor Juez-
Árbitro fue para Luis Medina Can-
talejo, colegiado de Primera Divi-
sión de Fútbol y con actuaciones sig-
nificativas en Liga de Campeones
y Copa de la UEFA.

Tabién como Mejor Dirigente
Deportivo se reconoció al sevilla-
no José Luis Escañuela, Presi-

del deporte en edad escolar.
El galardón a la Leyenda del

Deporte fue para el almeriense
Juan Alfonso Rojas, como reco-
nocimiento a una trayectoria depor-
tiva al mundo del Fútbol profesio-
nal y por su contribución al depor-
te base; mientras que el recono-
cimiento a la Mejor Labor Periodís-
tica-Deportiva lo recibió el sevilla-
no José Antonio Sánchez Araújo,
por sus 42 años de carrera pro-
fesional en diversos medios de
comunicación andaluces.

Por último, el Premio Especial
del jurado fue entregado a la nada-
dora malagueña María Peláez,
por ser la única deportista españo-
la junto con Arantxa Sánchez-
Vicario en participar en cinco citas
olímpicas.

● M. M.

dente de la Federación Andaluza
de Tenis durante nueve años y ele-
gido durante 2009 máximo diri-
gente de la Federación Española
de esta disciplina. La distinción al
Juego Limpio, por su parte, pre-
mió a la Universidad de Cádiz, por
su campaña 'En la UCA, juega lim-
pio. El deporte educa', una inicia-
tiva que ya recibió la placa de Bron-
ce de la Real Orden del Mérito
Deportivo.

La entidad Cajasol se alzó con
el premio a la Mejor Labor por el
Deporte-Iniciativa Privada por su
labor de patrocinio y promoción
del deporte. Por su parte, la Mejor
Labor por el Deporte-Iniciativa
Pública recayó en el Patronato de
Deportes del Ayuntamiento de
Ayamonte (Huelva), por su labor de
fomento del deporte para todos y

Luciano Alonso con Marina Alabau

Miguel Corpas

(Delegado de

Gobierno en

Almería) con

Luis Medina

Cantalejo

Luciano Alonso y Manuel Jiménez Barrios con 

la expedición Mujer Andalucía 2008-2009
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E
l objetivo de estas instala-
ciones es el de favorecer la
formación, progresión y
especialización de deportis-

tas, cuyo rendimiento es espe-
cialmente cualificado, bien por
resultados brillantes o bien por
expectativas de futuro en función
de su progresión deportiva. Todas
las instalaciones están dotadas
de los recursos humanos, mate-
riales y servicios especializados
necesarios para que los deportis-
tas cualificados puedan desarrollar
su actividad deportiva de alto ren-
dimiento. 

Son un total de cinco módulos de
Atletismo cubiertos son los que la
Junta de Castilla y León ha puesto
a disposición o proyectado, a través
de financiación directa o subven-
ciones para los deportistas de la
región durante los últimos años. En
concreto, estos nuevos recintos
son los siguientes: Módulo cubier-
to de Atletismo Río Esgueva (Valla-
dolid), módulo cubierto de Atletis-
mo Campo de la Juventud (Palen-
cia), Centro Especializado de Alto
Rendimiento de Lanzamiento y
Atletismo de León, Centro de Tec-
nificación Deportiva CAEP de Soria
y módulo cubierto de Atletismo de
Burgos.

Asimismo, el Ejecutivo de la
Comunidad tiene programada la
ejecución de una Pista de Atletis-
mo Cubierta. Para ello, en 2008
se firmó un Protocolo de Colabo-
ración entre el Consejo Superior de
Deportes (CSD) y el Ayuntamiento

de Salamanca. A continuación, se
detallan las características técni-
cas de cada uno de estos cinco
centros.

● Módulo cubierto de Atletis-
mo Río Esgueva (Valladolid). El
edificio tiene forma de prisma, dis-
tribuido en dos alturas de nueve y
12 m y una superficie total cons-
truida de 7.714,63 m2 distribui-
da en tres plantas. En su interior,
cuenta en planta baja con ocho
calles de atletismo para carreras
de  hasta 110 m, zonas de salto de
altura, longitud, triple salto y pér-
tiga, así como zona lanzamiento
de peso, gimnasio-sala de mus-
culación, servicios médicos, sauna
e hidromasaje, vestuarios para
deportistas y árbitros. En planta
primera dispone de zona admi-
nistrativa, aulas polivalentes, zona
de control de competición, y en
planta segunda de cuatro centros
de tecnificación deportiva: Esgri-
ma, Tenis de Mesa, Billar y Tiro
con Arco.

● Módulo cubierto de Atletis-
mo Campo de la Juventud (Palen-
cia). El edificio tiene una longitud de
117,20 m (incluido el acceso y la
escalera exterior) y 19,96 m. Los
espacios deportivos se  distribu-
yen en la planta baja, que dispone
de doble altura de 6,15 y 9,15 m,
para la práctica de carrera de velo-
cidad hasta 80 m (seis calles), sal-
tos de altura, longitud, triple salto
y pértiga, así como lanzamiento
de peso. También dispone de una
zona de musculación y vestuarios.

● Centro Especializado de Alto
Rendimiento de Lanzamiento y
Atletismo de León. Este edificio,
construido gracias al Convenio de
Colaboración entre el CSD, la Con-
sejería de Cultura y Turismo de
Castilla y León, la Universidad de
León y el Ayuntamiento de la ciudad,
se encuentra pendiente del equi-
pamiento necesario para su pues-
ta en funcionamiento.

Consiste en un gran edificio que
albergará tanto los espacios de
entrenamiento para lanzamiento
bajo cubierta, como el resto de

La Junta de Castilla y León  

Módulo 

cubierto de

Palencia

Centro de

Tecnificación

Deportiva 

de Soria

En su firme reto por el deporte, el Gobierno
de Castilla y León ha creado un completo

plan de apoyo al Atletismo. Prueba de ello es
la puesta en marcha del mapa de módulos de

Atletismo dedicados al entrenamiento
específico de atletas de alto nivel.

Las

instalaciones

están 

dotadas con

el mejor

equipamiento

Comunidades
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actividades complementarias que
han de ser realizadas bajo techo.
Además, el Centro consta de múl-
tiples zonas, entre las que se
encuentran un módulo cubierto
de Atletismo, dos gimnasios y una
zona de lanzamiento al aire libre,
entre otros.

● Centro de Tecnificación
Deportiva CAEP de Soria. Se trata
de una entidad deportiva gestio-
nada por la Fundación Centro de Alto
Entrenamiento y Promoción Depor-
tiva de la Provincia de Soria. Las
modalidades deportivas que alber-

ga este centro son: Atletismo (espe-
cialidades de fondo, medio fondo,
obstáculos, saltos verticales, sal-
tos horizontales, velocidad y vallas),
Voleibol, Judo, Triatlón y Natación.

En el módulo cubierto de Atle-
tismo “Los Pajaritos” se pueden
practicar las disciplinas de carre-
ra de velocidad hasta 80 m (seis
calles), saltos de altura, longitud,
triple salto y pértiga. Dispone de ves-
tuarios, botiquín, sala de fisiote-
rapia y   salas de hipoxia para entre-
namiento en altura.

● Módulo Cubierto de Atletis-

mo en Complejo San Amaro (Bur-
gos). Actualmente en ejecución, la
superficie total proyectada es de
3.195 m2 distribuidos en un cuer-
po de diez metros de altura. En
planta baja se sitúa un aparca-
miento abierto que da servicio a
todo el complejo deportivo. La
entreplanta sirve para situar la
zona de control de las pistas exte-
riores y aseos y la planta primera
es propiamente el área de atletis-
mo en la que se desarrollarán diver-
sas especialidades deportivas,
como son Atletismo (carrera de
80 y 60 metros), salto con pérti-
ga, salto de altura, salto de longi-
tud y lanzamiento de peso. También
en esta planta se sitúa el almacén
y la sala de musculación. 

El edificio, de titularidad municipal,
se prevé que se finalizará a fina-
les de este año 2009. La Junta
de Castilla y León colabora en la
adquisición de su equipamiento
deportivo.

● Mar Sánchez
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apuesta por el Atletismo

Centro

Especializado

de Atletismo

de León 

Módulo 

cubierto Río

Esgueva
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C
áceres acogió del 11 al
19 de julio el II Torneo Inter-
nacional de Tenis Feme-
nino Extremadura 2009.

Tras intensas jornadas de buen
juego y espectáculo, la francesa
Estelle Guisard se alzó con la vic-
toria en un evento que contó con
la participación de algunas de las
mejores raquetas del mundo. La
española Rebeca Bou Nogueiro
consiguió la segunda plaza tras
un interesante partido ante la
francesa, a la que hasta el domin-
go ninguna jugadora había gana-
do más de tres juegos. Sin embar-
go, la española despertó tras un
primer set dominado por la fran-
cesa y forzó el “tie break”, en el que
finalmente cayó ante Guisard.

A la ceremonia de entrega de
trofeos acudieron Álex Romero
(Director del torneo), José Hidal-

go (Director de la Fundación de
Jóvenes y el Deporte), Fabián
Quesada (Director General de
Deportes de la Junta de Extre-
madura) y Diego Mostazo (Pre-
sidente de la Federación Extre-
meña de Tenis). Todos ellos hicie-
ron entrega a la campeona y a la
subcampeona de la placa con-
memorativa de su victoria y de
varios presentes. 

Tras este acto, Rebeca Bou
Nogueiro reconoció haberse sen-
tido muy arropada por el público
cacereño y dio las gracias a todos
los presentes. Lo mismo mani-
festó, en un inglés afrancesado,
una emocionada Estelle Guisard,
que con su victoria se sumó 12
puntos WTA. 

Por su parte, Álex Romero
señaló que "el balance del torneo
es bastante positivo, tanto por el

nivel de las jugadoras como por la
asistencia de público" y Fabián
Quesada manifestó la intención
de repetir este torneo en suce-
sivas ocasiones. 

PROGRAMA “AL AGUA

PATOS”
Unos 2.500 niños de 14 man-
comunidades extremeñas, en eda-
des comprendidas entre los seis
y los 14 años, disfrutaron este
verano de la nueva edición del
programa de Natación "Al Agua
Patos", organizado por la Conse-
jería de los Jóvenes y el Deporte
de la Junta de Extremadura.

El programa comenzó el ocho
de julio y finalizó el 19 de agosto,
recorriendo diversos municipios
de la región extremeña. Respec-
to a la edición anterior, el pro-
grama ha crecido, con siete nue-

Extremadura:
Excelente

acogida de
las actividades
deportivas del

verano
La Junta de Extremadura desarrolló

numerosas actividades durante el período
veraniego. Entre ellas destacaron las
deportivas. El Tenis, la Natación o la

Motonáutica fueron algunas de las que más
éxito obtuvieron entre los extremeños.

2.500 niños

participaron

en el

programa de

Natación

Comunidades
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vas actuaciones, y embarcando 29
poblaciones más de las 77 pobla-
ciones del año anterior. La nece-
sidad de este tipo de actividades
se debe a que en algunos de los
pequeños municipios de la pro-
vincia no se dispone durante el
invierno de piscinas climatizadas,
dando la oportunidad durante el
verano de promocionar el depor-
te de la Natación.

Las actividades desarrolladas
en torno a este programa comen-
zaron con una primera parte de
participación en la que niños y
niñas realizaron pruebas de esti-
lo libre, adaptando la distancia a
la edad de los participantes. Tam-
bién se realizó una exhibición de
los nadadores y nadadoras del
club cercano a la localidad y, para-
lelamente, una serie de talleres y
de actividades en el entorno cer-

cano de la piscina, gestionados
por los ayuntamientos sede. 

Fabián Quesada, Director Gene-
ral de Deportes, aseguró duran-
te la presentación de esta edi-
ción que “el objetivo es promo-
ver el deporte de la Natación en
un marco de actividades lúdico-
deportivas, con pruebas de com-
petición, talleres y exhibiciones,
en las diferentes piscinas de vera-

no de las localidades
extremeñas. La Junta
de Extremadura pre-
tende dotar a los muni-
cipios de ofertas alter-
nativas en cuanto al uso
del tiempo libre de los
niños y jóvenes”. 

CUARTA PRUEBA PUN-
TUABLE DEL

CAMPEONATO DE

ESPAÑA DE

MOTONÁUTICA

La Real Federación Española
de Motonáutica y la Delegación
Extremeña de Motonáutica,
junto con la Dirección General
de Deportes de la Junta de Extre-
madura, organizaron la cuarta
prueba puntuable para el Cam-
peonato de España de Motos
Acuáticas 2009, en la modali-
dad de circuito. La competi-
ción se celebró los días 17 y 18
de julio en Orellana La Vieja
(Badajoz). 

En esta prueba se dieron
cita los mejores veinticinco
pilotos nacionales, dos de
ellos de talla internacional.
David Sellés se convirtió
en el protagonista abso-
luto, ya que el piloto
catalán venció en las cate-
gorías Stock y Super
Stock. Salvador Vila se
situó segundo en Stock,
mientras que Nacho
Armillas subió también
dos veces al podio con
su tercer puesto en

Stock y el segundo en Super Stock.
La competición consistió en

varias carreras de velocidad en el
embalse de Orellana bajo un respeto
medioambiental absoluto, debido
a que los carburantes utilizados
eran sin plomo y los aceites bio-
degradables. Participaron motos
acuáticas de una cilindrada supe-
rior a los 1.400 centímetros cúbi-
cos y una velocidad de hasta 140
kilómetros por hora.

● M. M.
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E
n los últimos años la sim-
biosis entre economía y
deporte se ha hecho más
patente de lo habitual. La

actividad deportiva ha pasado de
ser mera manifestación social
destinada al entretenimiento o
la satisfacción personal, a ser
considerada como un instru-
mento más para el empleo y
los recursos humanos.

Se puede decir que el depor-
te ha abierto a la economía nue-
vos y rentables mercados, a la
par que la economía ha dota-
do al deporte de una estructu-
ra diferente para adoptar deci-
siones y evaluar objetivos. Y es
que el deporte ha adquirido un
papel protagonista en el desa-
rrollo económico por los pro-
ductos accesorios que sumi-
nistra, los capitales que mueven
sus departamentos, las inver-
siones que reclaman sus ins-
talaciones, los recursos de mar-
keting y publicidad a los que dan
lugar sus espectáculos, y la
continua presencia en los
medios de comunicación.

Por esto es importante el
impulso y el fomento por parte
de las Administraciones Públi-
cas de los eventos deportivos
que, especialmente por su
atractivo turístico y cultural,
puedan generar crecimiento
económico en las ciudades y
regiones que los albergan.

Así lo demuestra la Región
de Murcia acogiendo la última

Comunidades

La ciudad murciana de Cartagena acogerá el próximo mes de septiembre la
quinta edición del Circuito MedCup de Vela, como reflejo de su apoyo incondicional

al deporte y su transcendencia social y turística. El deporte - economía se
consolidan así como dos pilares básicos para la Comunidad Autónoma de Murcia. 

Murcia: Cartagena acogerá 
el Circuito MedCup de Vela
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etapa del Circuito MedCup de
Vela, que se desarrollará en la
ciudad de Cartagena, y que
tendrá gran relevancia en la
Comunidad por su repercusión
económica y social.

E l  Circuito MedCup, que
tendrá la clausura por prime-
ra vez en la ciudad murciana de
Cartagena, es la competición
de cruceros más importante
del Mediterráneo, y una de las
más prestigiosas del mundo. En
ella compiten veleros de últi-
ma generación que proceden de

El deporte ha

abierto a la

economía

nuevos y

rentables

mercados

hasta 13 países distintos, y
algunos de los cuales ya par-
t ic iparon en la regata del
2008.

El pasado año este aconte-
cimiento deportivo supuso para
la ciudad portuaria de Murcia un
gran impulso, ya que generó
unos ingresos de más de nueve
millones de euros. La regata,
cuya relevancia queda reflejada
en el gran número de embar-
caciones participantes, volverá
este año, en su quinta edición,
a Cartagena; y contará con 11
equipos de la clase TP52 y seis
barcos de la recién incorpora-
da clase GP4. El Circuito servirá
para patrocinar a la Región de
Murcia que, una vez más,
demuestra su apoyo incondi-
cional al deporte y su evolución.

● Sandra Blanco
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D
urante los meses de
verano, Aragón
c o n t i n ú o
con su apre-

tada agenda de
eventos deportivos.
Las actividades
comenzaron el 20 de
junio con la XIX Marcha
Cicloturista Interna-
cional Quebrantahue-
sos en Sabiñanigo, que
contó con una partici-
pación record de 8.446
cicloturistas (8.278 hom-
bres y 168 mujeres) pro-
venientes de diversas par-
tes de la geografía españo-
la y mundial. La prueba des-
tacó por su perfecta orga-
nización y seguridad, la coor-
dinación institucional, su
apuesta por el respeto y la
sensibil ización al medio
ambiente, así como la pre-
sencia de ex ciclistas profe-
sionales como Abraham Olano,
Joseba Beloki y Joan Llaneras
(que fue el homenajeado de este
año). 

A finales de ese mismo mes
(27 y 28 de junio) se disputó la
Copa de Europa de Atletismo
de pruebas combinadas cele-
brada en el Centro Aragonés
del Deporte (CAD) de Zarago-
za. En esta competición, la selec-
ción española cumplió con los
objetivos marcados, consi-
guiendo el equipo masculino el
ascenso a la Superliga y el equi-
po femenino la permanencia en
la Primera división. Aprove-

Aragón: Un verano repleto de
eventos deportivos destacados

Atletismo “Gobierno de Aragón”
en las instalaciones del CAD.
Este destacado evento contó
con la presencia de atletas de
reconocido prestigio, como
Félix Sánchez (campeón olím-
pico en Atenas 2004 de 400
metros vallas), Yeimer López
y Mouhssi Chehibi (olímpi-
co en Pekín 2008 en la prue-
ba de 800 metros lisos) y
Luis Alberto Marco (actual
subcampeón de Europa de
800 en pista cubierta). 

En total, participaron
200 atletas de 40 países
diferentes. Entre los ven-
cedores de las diversas
pruebas destacaron los
españoles Ruth Beitia
(salto de altura), Mayte
Martínez (800 metros),
Frank Casañas y Mario
Pestano (ambos pro-
tagonizaron un inte-
resante duelo en la
competición de
disco). 

Aragón finalizó
este trepidante
verano con la dis-

puta de la Baja España-Aragón
(del 24 al 26 de julio). Sus tres
emocionantes etapas lograron
potenciar el espíritu aventurero
de la prueba, realizando los pilo-
tos un esfuerzo máximo contra
el polvo, el calor y el cansancio
para conseguir ser los afortu-
nados que terminaron la prue-
ba en el Paseo de la Indepen-
dencia de Zaragoza.

● M. M.

chando este evento, cinco
de los decatletas más laurea-
dos en esta disciplina tuvieron la
ocasión de reunirse: Antonio
Peñalver, Álvaro Burrell, Javier
Benet, Fernando Benet y Anto-
nio Moreno. 

El plato fuerte llegó el 18 de
julio, día en que se celebró el
Gran Premio Internacional de

El Gobierno de Aragón ha tenido un verano muy intenso en lo que a actividades
deportivas se refiere. Han sido muchos los eventos celebrados en esta comunidad,

entre los que ha destacado el Gran Premio Internacional de Atletismo.



FMM 

JUAN IGNACIO MERINO
Presidente de la Comisión de Deportes de la FMM

“Es urgente la reforma 
de la financiación local”

¿En qué temas trabaja en la actuali-
dad la Comisión de Deportes?
En estos momentos, en concreto, se
está preparando el próximo Encuentro
de Deporte Municipal a celebrar en Cos-
lada, en el mes de Octubre y en el que que-
remos  abordar  el tema del Deporte
como herramienta para la integración. 

¿Qué conclusiones sacaron de la visita
a las instalaciones deportivas andaluzas?
Fue una visita muy intensa y productiva,
en la que conocimos de primera mano
las políticas en materia deportiva de

la Junta de Andalucía; así
como de dos Ayunta-
mientos de referencia
en la región como son
Sevilla y Dos Herma-
nas. Los problemas
no difieren mucho de
los que nos encon-
tramos aquí y la
forma de afrontar-
los, aunque encon-
tramos diferencias
de orienta-
ción, tam-
poco. 

¿Tiene buena salud el deporte madri-
leño?
El deporte madrileño progresa adecua-
damente. Las inversiones en instala-
ciones y programas de los últimos años
han supuesto un cambio cualitativo y
cuantitativo importante, cuyo impulso
no debemos permitir que se vea retenido
para la delicada situación económica
que atravesamos. Debemos de seguir
avanzando y quizá ha llegado el momen-
to de acometer los cambios estructurales
que siguen operando como un lastre a
la hora de llegar a la universalización
del deporte.

¿Se sienten identificados los ayun-
tamientos de la región con Madrid
2016?
Salvo contadas excepciones, M2016
se ha desarrollado al margen de los
ayuntamientos de la región, pero esto
no es un reproche, es un hecho nada
más.  Los ayuntamientos madrileños
apoyamos sin fisuras el Proyecto y
estamos a disposición del Ayunta-

miento de Madrid, para lo que
quiera y cuando quiera. 

¿Es quizá la financiación el
problema más acuciante
del deporte munici-
pal?
La financiación es el
problema más acu-

ciante de los ayuntamientos. Con el
actual modelo la cuestión no es qué
ayuntamientos se van a arruinar y cuá-
les no; sino cuánto tiempo van a tardar
en arruinarse los ayuntamientos. Es
urgente acometer la reforma del siste-
ma de financiación local, pues la solución
no pasa por la salida de la crisis econó-
mica, la cual sólo ha venido a acelerar y
poner de manifiesto con mayor crudeza,
un problema que es estructural y que afec-
ta también al deporte. 

¿Qué opina del Plan Nacional de Pro-
moción de la Actividad Física y el
Deporte?
Es un proyecto ambicioso y bien inten-
cionado, pero las buenas intenciones
no son suficientes, es necesario que se
dote convenientemente y se cuente
con los medios necesarios para que sea
una realidad. Es ahí donde le ponemos
el pero. Todos estamos de acuerdo

en la necesidad de universalizar el
deporte, pero la cuestión es hasta
qué punto, dado los tiempos que
corren, estamos dispuesto a apos-
tar por ello.

● F.S.

La Comisión de Deportes de la Federación de Municipios de Madrid prepara ya
la nueva temporada. Su Presidente, Juan Ignacio Merino de Mesa (Alcalde de

Valdeolmos-Alalpardo), se muestra preocupado por la situación del deporte local.

El deporte madrileño necesita

cambios estructurales
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E
l objetivo de este Forum
Olímpico es dar la visión
real del papel que está
jugando el deporte y sus

valores para favorecer la inte-
gración de los inmigrantes.
Además, se presentarán expe-
riencias concretas llevadas a
cabo en nuestra sociedad, así
como planes en vía de próxima
implantación por parte de las
administraciones públicas.

Estará organizado por la Fun-
dación Barcelona Olímpica, en
colaboración con la Federación
Española de Municipios y Pro-
vincias (FEMP), y se celebrará los
próximos 18 y 19 de noviem-
bre en el Auditorio del Institut
Nacional de Educació Física de
Catalunya, en Barcelona.

Participarán destacadas per-
sonalidades del mundo del depor-
te y especialistas en gestión
deportiva: Alber Soler (Direc-
tor General de Deportes del Con-
sejo Superior de Deportes), Oriol
Amorós (Secretario de Inmi-
gración de la Generalitat de
Cataluña), Chris Kennett (inves-
tigador del Centro de Estudios
Olímpicos de la Universidad Autó-
noma de Barcelona), Miguel
Mendo (Técnico del Ayunta-
miento de Barcelona), Marta
Segú (Directora de la Funda-
ción Fútbol Club Barcelona),
Álex Cisneros (Club Hércules
de Béisbol y Sóftbol de L’Hospi-
talet), Joan Carles Mitjana
(Federación Catalana de Balon-
cesto), Consuelo Asins (Técni-

VIII Forum Olímpico sobre
Deporte e Inmigración

La FEMP

colabora en

este

destacado

evento

mesa será moderada por el
periodista Joan Manuel Surro-
ca.

El plazo de inscripción ya está
abierto, pudiendo realizarla a
través de la plataforma de edu-
cación del Comité Olímpico
Español (www.coe.info) o en la
página web:
http://77.240.112.28/fbo-
limpica/Index.aspx

El coste de la inscripción ordi-
naria es de 50 euros y, para
los estudiantes acreditados,
será de 20 euros. Junto con la
inscripción se entregará el libro
“Esport multicultural”, del fotó-
grafo Kim Manresa, cuyo tra-
bajo de denuncia social está
reconocido por todo el mundo y
de quien se expondrán foto-
grafías durante el Forum.

La Fundación Barcelona Olímpica, en colaboración con la FEMP, organizará
en noviembre la VIII edición del Forum Olímpico sobre Deporte e Inmigración.

Está dirigido al sector deportivo en general y, en particular, a los gestores de la
política municipal y estudiantes universitarios de educación física.

ca de Bienestar Social del Ayun-
tamiento de L’Hospitalet), José
Luís Velasco (Director de la Fun-
dación L’Esport Escolar de Bar-
celona), Sergi Parés (Técnico de
deporte y ocio de Reus), Josep
Mª Prieto (Jefe del departa-
mento de deportes) y Susanna
Soler (profesora del INEFC). 

El programa se completará
con una mesa redonda en la
que se tratará el marco legal
sobre inmigración y deporte a
nivel catalán, español y euro-
peo. Para ello, se contará con
la presencia de Ramón Barba
(Consejo Superior de Deportes),
Carles Trullols (Jefe de la Ase-
soría Jurídica del Consell Català
de l’Esport) y Pedro Velázquez
(Director de la Unión de Depor-
tes de la Unión Europea). La

Imagen del VII Fórum Olímpico
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D
ebido a la privatización de
los servicios deportivos tanto
del ayuntamiento como de

la Comunidad, muchos clubes se
han visto en la necesidad de dar de
baja a equipos escolares. Es una
pena que de 18 equipos se tengan
que quedar únicamente con cua-
tro. En la capital madrileña y en
los diversos pueblos están priva-
tizando las instalaciones de depor-
tes, de forma que ahora son los pro-
pios clubes deportivos los que tie-
nen que hacer frente a la gestión
y correr con los gastos. 

ADEMÁS, con la privatización, las
escuelas deportivas no pueden
tener ingresos por taquillas, bares
ni alquileres de los campos. ¿De
dónde quieren si no que saquen

dinero para mantener los costes
que supone la promoción deportiva
de tantos niños y jóvenes? Estas
escuelas permiten a este sector
de la población estar alejados de
otro tipo de actividades, como dro-
gas y alcohol, un trabajo que
debería ser de nuestros políticos
y que lo están haciendo los volun-
tarios que gracias a Dios todavía
existen.

POR favor, pediría a nuestros polí-
ticos que rectificasen para que no
haya que dar de baja a estas gen-
tes de sanas actividades.

TENÍA prometido hablar de la for-
mación de los jóvenes por parte de
los monitores, pero ¿cómo puedo
hablar de esto si no sé si con la pri-

vatización de los campos de
deportes se va a llevar a cabo?

PARA mí es más fácil hablar de
la élite, como la puesta en marcha
del Real Madrid. Todos los técnicos
pensamos que los equipos no se
hacen a golpe de talón. Encuen-
tro los partidos que se han juga-
do hasta ahora con muchos pases
imprecisos y sin orientar y, sobre
todo, sin velocidad en el juego.
Además, hay futbolistas antiguos
que, con la llegada de los nuevos
fichajes, serán difíciles de jubilar
(como es el caso de Raúl) para que
puedan seguir tirando del equi-
po. También veo cómo los jóvenes
de la cantera están pidiendo un
sitio, que los tengan en cuenta
por ser patrimonio del club.  

Las ciencias
humanas
deben estar
próximas al
hecho
deportivo

La pregunta sugiere una duda
y requiere una pronta res-
puesta. Pensamos que no

hay tal enfrentamiento entre los
elementos técnicos y humanos
que se acogen al hecho deporti-
vo. En breves palabras diremos
que uno de los avales o apoyos que
permiten al deportista (al hombre
que practica deporte) corregir
sus limitaciones es precisamen-
te la técnica aplicada al entre-
namiento, técnica que a su vez
propiciará la tecnificación del
gesto deportivo o, lo que es lo
mismo, su cualificación más depu-
rada y deseable.

TODAS las ciencias humanas
deben estar próximas al hecho
deportivo, ninguna debe serle
ajena, si bien no sería adecuada
la intromisión deshumanizadora
de la técnica que supedita a sus
postulados aquellas caracterís-
ticas irrenunciables del depor-

tista, como por ejemplo, su liber-
tad o su conciencia de los proce-
sos a los que están siendo some-
tido su organismo.

EL hombre ha ido modificándose
gracias a la técnica y resultaría
ingenuo y anticientífico defender
lo contrario. Por ello, somos acé-
rrimos promotores y defensores,
deudores y admiradores de la téc-
nica, sin cuya presencia ni siquie-
ra podríamos estar escribiendo
estas reflexiones.

DEJO aquí  varias interrogantes
para que cada lector las respon-
da: ¿en qué medida esa modifi-
cación del hombre a la que ya
hemos aludido afecta a su natu-
raleza?, ¿es legítimo pensar, afir-
mar, que no redundaría en menos-
precio del hombre su modifica-
ción sustancial en virtud del influ-
jo de la técnica sobre su instala-
ción vital, sus experiencias, sus sen-

timientos, sus ideas, su capa-
cidad creativa?

LA incógnita que habría que des-
pejar, si existe, es la que viene
marcada o bien por los límites
(también aquí descubrimos estas
fronteras, que no deberían tras-
pasar la ingerencia de esa téc-
nica en la libertad del deportis-
ta) o bien por la amplitud de la
autorización que le conce-
deríamos al dominio de esa téc-
nica para inmiscuirse en la natu-
raleza del deportista.

DEJEMOS que la creatividad
del hombre conciba respues-
tas distintas de las que mane-
jamos ahora y  viendo así al
deportista, limitado y cons-
cientemente sabedor de sus
limitaciones, nos reconcilia con
nuestras ilusiones de verle ocu-
par un puesto de privilegio en
el mundo.

Los equipos
no se hacen
a golpe de
talón

Juan Ángel 
Gato Gómez 
PRESIDENTE DEL

COPLEF DE MADRID

Luis López
Nombela
ENTRENADOR

NACIONAL DE FÚTBOL

¿Tecnificación frente a humanización?

La privatización de las instalaciones
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¿Se considera deportista?
Siempre he hecho deporte. Me gusta
el Fútbol, la Natación y el Baloncesto.

¿Lo practica con cierta asidui-
dad? 
Tuve una lesión en las piernas que
me apartó de la práctica deportiva, aun-

JAVIER ROJO
Presidente del Senado
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De Javier Rojo, Presidente del 
Senado, dicen los que mejor
le conocen que destacarían
su tesón. No es de los que
se dan por vencidos con
facilidad. En lo deportivo,
tiene el corazón dividido
entre el Real Madrid y su
Alavés. Pero, por encima de
todo, adora a sus tres nietos.
Lo de ejercer de abuelo
parece que no se le da mal.

“El fútbol mueve
pasiones también 

entre los 
parlamentarios”

textos:
Fernando Soria / Marta Muñoz
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¿Cuida su alimentación?
Procuro comer sano. Mucho
pescado, pocas grasas, pocos
pasteles y dulces, nada o prác-
ticamente nada de alcohol, no
fumo ni he fumado nunca… Pero
al final uno también tiene que
darse alguna alegría al cuerpo de
vez en cuando ¿no? ¡Está todo tan
rico!

¿Algún plato al que no se resis-
ta?
Sin duda, la paella me pierde.

España es el país más
sedentario de Euro-
pa, ¿qué propondría

contra esta pan-
demia?
Animo a todo el
mundo a intentar
llevar una vida
saludable. Siem-

pre se puede
encontrar tiempo

para caminar, mon-
tar en bicicleta o
nadar un poco. Nues-
tro país tiene unas con-

que reconozco que ahora dis-
fruto viendo a nuestros gran-
des campeones a través de la
televisión: Rafa Nadal, Conta-
dor, Gasol, el nadador Rafa
Muñoz, que ha hecho un gran
papel en el Mundial de Roma, a
Gemma Mengual, a Fernando
Alonso…¡Tenemos tantos y tan
buenos!

¿Es verdad que es usted un
buen nadador?
Eso es mucho decir. Nadar es un
buen refugio para pensar
y un deporte muy com-
pleto.

De niño jugó al Balon-
cesto, ¿es cierto que
era muy peleón?
Es cierto. Ponía mucha
voluntad porque me gus-
taba mucho el Baloncesto,
pero nunca apunté a estrella
del noble deporte de la canasta.
En Vitoria siempre hemos sido
de Baloncesto y nos sentimos
muy orgullosos del TAU.

La temporada

pasada el Barca

me emocionó,

pero espero que

este año me

felicite el

Presidente”

“Sus señorías

son respetuosos,

pero hay alguno

más revoltoso

que otro

diciones magníficas para la prác-
tica de todo tipo de deportes. 

Por este motivo, ¿no mere-
cería la Estrategia NAOS más
recursos?
Seguramente sí. Es evidente
que el Gobierno debe animar a
los ciudadanos a cuidarse, a lle-
var una vida sana, una alimen-
tación equilibrada y a fomentar
la práctica de deportes. Esto
es una inversión de futuro y un
ahorro. Cuanto más sanos este-
mos, más felices seremos y
enfermaremos menos.

¿Conoce el Plan Integral de
Promoción del Deporte y de la
Actividad Física que está pre-
parando el Consejo Superior
de Deportes?
Sí, lo conozco y me reafirmo en
la respuesta anterior. Tenemos
que inculcar el deporte desde
la guardería.

Como espectador, ¿prefiere
verlo en directo o se conforma
con la televisión?
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El Gobierno

debe animar 

a los

ciudadanos a

llevar una 

vida sana

En el Congreso hay que ganarse el

titular de mañana, lo que provoca cierta

sobreactuación
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Qué duda cabe que al presen-
ciar un partido de Fútbol o de
Baloncesto de tu equipo en direc-
to eres parte del ambiente. Pero
hoy en día hay que reconocer
que la calidad de las retransmi-
siones deportivas es muy eleva-
da y podemos verlo todo
con mucho detalle. 

¿Qué se puede hacer
para erradicar la violen-
cia en el deporte? ¿Es un
problema de educación?
Invertir en educación es
fundamental. En el Sena-
do creamos una comisión
específica sobre la violen-
cia en el deporte. E hici-
mos muchas e importan-
tes aportaciones a la Ley
contra la Violencia, el Racis-
mo y la Xenofobia en el
Deporte. Fue un debate
muy profundo y de gran
calado, al que acudieron
expertos en la materia,
deportistas, organizacio-
nes deportivas, etc.

Ya que hablamos de
malos modos, ¿son muy
revoltosos nuestros
senadores?
Sus señorías son respe-
tuosos y me facilitan mucho
el trabajo, cosa que les
agradezco. Siempre hay
alguno más revoltoso que
otro.

¿Se portan mejor que los miem-
bros del Congreso?
En el Congreso está el foco mediá-
tico, lo que en ocasiones produ-
ce cierta sobreactuación de sus
señorías y da pie a encontrona-
zos dialécticos muchas veces
forzados. Hay que ganarse el
titular de mañana, ya sabe.

Alejandro Blanco recomenda-
ba a los políticos en nuestro nº
anterior que practiquen más
deporte para que pierdan vis-
ceralidad. ¿Está de acuerdo?

Practicar deporte es bueno para
todo y para todos.

¿Qué deporte encajaría mejor
entre los representantes de
los españoles?
Evidentemente, el Fútbol, que
mueve pasiones también entre los
parlamentarios. Creo que el
Baloncesto y el Tenis también.

Imagínese un partido PSOE
contra PP: ¿Se ve de portero,
de goleador o de árbitro?
Puestos a elegir, me quedo con
el puesto de seleccionador.

Por cierto, ¿sabía que Blanco
es tan forofo del Real Madrid
como usted?
Lo sé.

Y este nuevo Real Madrid
galáctico, ¿qué le parece?

Fantástico. Ahora queda
ganar.

¿Le asustan las canti-
dades económicas que
se mueven en el fútbol?
Son cifras que nos mare-
an y que, con la situación
económica que tenemos,
incluso pueden llegar a
molestar o herir sensibili-
dades. Pero vivimos en
una economía de libre mer-
cado.

¿Sufre mucho cuando
felicita a Zapatero por
los éxitos del Barce-
lona?
No sufro. Tengo espíri-
tu deportivo y sé reco-
nocer los méritos del
contrario cuando juega
mejor. Y la temporada
pasada el Barça me emo-
cionó.

¿Qué daría porque esta
temporada tuviese que
felicitarle el Presidente
por los éxitos del
Madrid?
Me gustaría que este año

ganara mi equipo por buen juego
y méritos propios. Y espero que
me feliciten con el mismo espíritu
deportivo.

Otra parte de su corazón de
aficionado pertenece al
Alavés. ¿Cómo le sacamos
de la UCI?
Es difícil porque el ‘Glorioso’ ha
pasado por una situación com-
plicada. Pero como gran club de
Fútbol que es, sabrá salir ade-
lante y regresar a Primera Divi-
sión, que es donde le corres-
ponde estar.
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T
ras el éxito obtenido en su
primera temporada, la Fun-
dación “Deporte Joven”
seguirá apostando por

acercar el Golf a las personas
con cualquier tipo de discapaci-
dad. Por ello, desde este mes
de septiembre arranca la nueva
edición de las Escuelas de Golf
Adaptado. A las ya existentes,
se sumarán otras nuevas que
se irán inaugurando durante los
próximos meses. El objetivo es
que en tres años existan una
treintena de estas escuelas
repartidas por todo el territorio
nacional.

Este proyecto ha formado ya a
un total de 273 niños y adultos
con algún tipo de discapacidad
física o psíquica en sus 13 escue-
las: San Sebastián de los Reyes,
Sevilla, La Cañada de San Roque,
Villar de Olalla, Gijón, Llanes, San-
tander, Soria, Linares, Murcia,
Elche, Bendinat, Santiago de Com-
postela. En todas las actividades
desarrolladas han colaborado
tanto las federaciones territoria-
les de Golf, como los clubes loca-
les y diversas asociaciones de dis-
capacidad.

Las Escuelas de Golf Adaptado

se pusieron en marcha gracias a
un convenio de colaboración fir-
mado por el Consejo Superior de
Deportes, la Real Federación
Española de Golf y Reale Seguros.
La iniciativa se engloba en los fines
de la Fundación “Deporte Joven”
al promover a través de la activi-
dad deportiva la participación y
total integración de distintos colec-
tivos, en este caso, el de las per-
sonas con algún tipo de discapa-

Fundación Deporte Joven

Nueva temporada de las
Escuelas de Golf Adaptado

La Fundación “Deporte Joven” del Consejo Superior de Deportes comienza este
mes de septiembre una nueva temporada de sus Escuelas de Golf Adaptado. Tras

el éxito de la anterior, el objetivo es seguir inaugurando nuevas escuelas que
permitan a las personas con discapacidad disfrutar de este deporte.

cidad para lograr los objetivos de
reconocimiento social, integra-
ción y aceptación.

REUNIÓN DEL PATRONATO

La Fundación “Deporte Joven” del
CSD celebró su reunión de Patro-
nato, presidida por el Director
General de Deportes del Consejo
Superior de Deportes y Vicepre-
sidente de la Fundación, Albert
Soler. Durante la Junta se aprobó

Patronos- Patrocinadores



Fundación Deporte Joven

bramiento de Matilde García Duar-
te (Directora General de Infraes-

tructuras del
CSD) como
Patrono Nominal
de la Fundación
Deporte Joven.

La Fundación
seguirá promo-
viendo acciones
conjuntas con las
Asociaciones de
Deportistas Pro-
fesionales, Fun-
daciones depor-
tivas, Federa-

ciones deportivas (programa PRO-
ADES) y se pondrán en marcha
las Escuelas de Rugby en Anda-
lucía (junto a la Federación Anda-
luza de Golf) y las Escuelas de “Equi-
tación para Todos”, en Huelva.

LA MINISTRA DE DEFENSA

CON “MONTAÑAS SIN

BARRERAS”
La Min istra de Defensa,
Carme Chacón, visitó la Escue-
la Militar de Alta Montaña y
Operaciones Especiales en su
sede del acuartelamiento San
Bernardo de Jaca (Huesca).

Acompañada por la Subse-
cretaria de Defensa, María Vic-
toria San José, y por el Jefe del
Estado Mayor del Ejército, Ful-
gencio Coll, conoció las activi-
dades que desempeñan los gru-
pos de alta montaña y operacio-
nes especiales y presenció dis-
tintas demostraciones de Escalada
en el rocódromo. 

Al acto asistió el Club Deporti-
vo Elemental “Montañas sin Barre-
ras”, encabezado por Miguel Ángel
Gavilán y Valentín Ruiz. Durante
su reunión con la Ministra le hicie-
ron entrega de una fotografía de
recuerdo del viaje. El proyecto
“Montañas sin Barreras” está
patrocinado por la Fundación
“Deporte Joven” del CSD y la Uni-
versidad Politécnica de Madrid
(UPM).

XIV MARCHA DE MONTAÑA

INTERSOCIAL DE INTEGRACIÓN

Y FOMENTO DEL

MONTAÑISMO

Esta carrera estuvo organizada
por la Sociedad Española de Mon-
tañismo y Escalada para Disca-
pacitados y la Fundación Españo-
la de Montañismo y Deporte Adap-
tado. Se celebró en Alpedrete (en
la Sierra de Madrid) y contó con la
participación de 200 deportistas
con y sin discapacidad que reco-
rrieron 12 kilómetros.

Contó con la presencia de depor-
tistas de diferentes hándicaps
como discapacidad visual, física
e intelectual, con el objetivo de
promover la integración a través
de la actividad física. Estuvo patro-
cinada por la Fundación “Deporte
Joven” del CSD, que preside Jaime
Lissavetzky, Secretario de Estado
para el Deporte.

Mecenas
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la memoria económica de 2008,
así como la relativa a actividades
ejecutadas, con
un balance de
3 . 6 0 0 . 0 0 0
benef ic iar ios
d i r e c t o s ,
además de
3.600 entidades
jurídicas.

A lo largo de
la reunión,
Manuel López
Quero y Manuel
Fonseca de la
Llave (Director
General y Secretario General,
respectivamente) presentaron el
informe de gestión económica y
de las actividades realizadas en el
transcurso del primer semestre
del año 2009. Entre ellas desta-
caron las actuaciones dirigidas
a la integración del colectivo dis-
capacitado como las Escuelas
Nacionales de Golf Adaptado, los
Clínics impartidos por deportistas
profesionales y las acciones de
ámbito internacional, como la
expedición de “Montañas sin
Barreras” al Himalaya.

Además, se aprobó el nom-

Carme

Chacón, con

los miembros

de “Montañas

sin Barreras”



L
a Plataforma de Televi-
sión DECINCO TV es capaz
de crear diferentes cana-
les de televisión, con pro-

gramación las 24 horas del día,
para luego alojar contenidos y
publicarlos en un servidor flash
media para su multidifusión
mediante streaming de video y
audio, en directo, y en diferido
bajo demanda.

Las actuales redes de banda
ancha, fijas y móviles, permi-
ten que el streaming dé lugar al
éxito de la emisión por tele-
visión en la red
de Internet,
incluso con
retransmisiones
en directo, cuyas
imágenes recibe
el usuario en el
mismo momento
que se producen,
con tan sólo un
retardo de unos 30
segundos entre el
envío y la recepción
de la señal.

Las emisiones de
Televisión por Inter-
net tienen un alcance
global y disponen de
estadísticas de audien-
cia, lo que hace   posi-
ble  programar conte-
nidos específ icos e
incluir spots de televi-
sión, como publicidad afín
a las características de
los usuarios.

La Plataforma de Televisión
por Internet DECINCO TV utiliza
el proceso de codificación de
video H264 más adelantado
actualmente, lo que permite

Actualidad
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Con el objetivo de difundir y promocionar el deporte, la cultura, la innovación
y la cooperación, DECINCO TELEVISION NETWORK presentó su Plataforma

de Televisión por Internet para la emisión de eventos en directo, bajo el dominio
www.decincotv.es

Decinco Televisión Network

Para el mundo del deporte
DECINCO TELEVISION NETWORK
ofrece el servicio de emisión en
directo de eventos deportivos.
Estas emisiones en directo se
llevan a cabo con una, dos o tres
cámaras de alta definición, según
las necesidades que requiera el
evento.

El evento puede ser grabado
en un archivo digital MP4 para
su posterior tratamiento si se
desea, y las señales de las cáma-
ras son recogidas por un orde-
nador, que tras mezclarlas

Plataforma de Televisión por

Internet para la emisión de

eventos en directo

mediante software, son envia-
das, a través de Internet, al ser-
vidor flash media para su mul-
tidifusión en la página web que
facilita el cliente.

Con DECINCO TELEVISION
NETWORK, los ayuntamien-
tos pueden crear su propio
canal de televisión por Inter-
net con parrilla de progra-

mación propia que puede lle-
gar a cubrir las 24 horas del día
y/o a retransmitir en directo
sus diferentes eventos depor-
tivos, culturales y sociales, y
publicarlos de forma embebi-
da en su propia página web
municipal.

que el servidor multi -
media flash, difunda video y
audio con absoluta definición
de imagen y sonido a pantalla
completa del ordenador del
usuario. 
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E
l nuevo canal de televisión
on line pretende poner al
alcance de los usuarios
videos y emisiones en

directo de eventos y activida-
des deportivas locales, tan pro-
lijas en nuestro país gracias a
la iniciativa de las comunida-
des autónomas, los ayunta-
mientos y las diputaciones pro-
vinciales. Pero en la  plataforma
tendrán cabida también todos
aquellos temas relacionados
con la formación (cursos, semi-
narios, congresos,..) y el depor-
te como fuente de salud y bie-
nestar.

Habrá especial atención a
los eventos organizados en los
municipios madrileños, dada la
incipiente actividad que está
desarrollando la Comisión de
Deportes de la Federación de
Municipios de Madrid. Su cola-
boración a través de
www.deportedemadrid.com
(integrada en www.munide-
porte.com) es fluida y desta-
cada.

Con esta nueva iniciativa, el
Portal de deporte municipal
español ha querido dar un salto
cualitativo más, convirtiéndo-
se en un medio de comunica-
ción multimedia y adecuándo-
se a la evolución de las nuevas
tecnologías, que demandan una
actualización cada vez más fre-
cuente e interactiva con los
usuarios.

Nace Munideporte TV,
deporte local en Internet

El canal es

fruto de un

convenio con

DECINCO TV 

deporte local a través de Muni-
deporte.

Munideporte TV ser irá desa-
rrollando de forma gradual,
dependiendo del volumen de
información y contenidos del
que se disponga. Por ello,  invi-
tamos a todas las instituciones
relacionadas con el deporte
local, así como a las federa-
ciones deportivas y entidades
promotoras del deporte para
todos, a que nos envíen sus
videos.

El Portal de Deportes de la FEMP, www.munideporte.com, ha querido dar un nuevo
salto cualitativo convirtiéndose en un medio de comunicación multimedia.

Por ello, ha creado su propio canal de televisión en la red: Munideporte TV, que
pone a disposición de las instituciones locales.

Munideporte TV ha sido posi-
ble gracias al acuerdo de cola-
boración de Equipo de Gestión
Cultural (empresa editora de
www.munideporte.com y de la
revista Deportistas) con Decin-
co Televisión Network (DECIN-
CO TV),  entidad que ha creado
el canal y se encargará de su
mantenimiento y actualización.
El convenio prevé también la
colaboración en el desarrollo
de la propia Web. Se trata de
una apuesta decidida por el

Munideporte



Galería de Deportistas

Esperanza Aguirre
Presidenta de la Comunidad de Madrid

El eurodiputado Ramón Jáuregui y el
veterano diputado Juan Carlos Vera son
dos habituales de las Jornadas Ciclistas
Parlamentarias que organiza el Congreso
de los Diputados. En la imagen vemos a
sus señorías en la edición de 2008,
celebrada en Castilla y León. El diputado
popular volvía a participar en esta
carrera tras sufrir el año anterior una
aparatosa caída junto a su compañero
Tomás Burgos, que le mantuvo varios
días ingresado en el hospital. Por su
parte, Ramón Jáuregui fue uno de los
más destacados de esta edición, en la
que supo marcar muy bien el ritmo. 

Ramón Jáuregui (PSOE)       
y Juan Carlos Vera (PP) 
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Una de las cosas que ha demostrado
Esperanza Aguirre a lo largo de su

trayectoria profesional es que el
deporte es un elemento muy

importante en su vida. Siempre que
su agenda se lo permite, no duda en

escaparse para realizar algún tipo de
actividad física. El Golf es uno de

sus deportes preferidos. Durante la
inauguración del Golf Center de
Majadahonda pudo mostrar sus

grandes dotes golfistas. En el acto
estuvo acompañada de los Alcaldes

de Villanueva del Pardillo y
Majadahonda, Juan González
Miramón y Narciso de Foxá.



La Asociación Iberoamericana
de Instalaciones Deportivas y

Recreativas, junto a la Federa-
ción de Asociaciones de Fabri-
cantes de Equipos y Constructo-
res de Piscinas, Saunas y Spas,
organiza el I Congreso Iberoame-
ricano de instalaciones deporti-
vas y recreativas (CIDYR). Este
interesante evento se celebrará en
Barcelona del 19 al 22 de octubre.
Su objetivo es contribuir a la mejo-
ra de las instalaciones deporti-
vas, debido a la creciente deman-
da de los usuarios de equipa-
mientos y servicios de calidad en
el sector deportivo.

En el Congreso, que está dirigido
a todos aquellos profesionales

que desarrollan su labor en el
ámbito de la actividad física y el
deporte, participarán expertos
de reconocido prestigio inter-
nacional. Se pretende facilitar
la formación de un foro de deba-
te que permita establecer un diá-
logo y un intercambio de infor-
mación y experiencias entre los
distintos agentes del sector en los
países de habla hispana. La últi-
ma jornada estará presidida por
Fernando Soria, director de la
revista Deportistas.

Más información en
www.munideporte.com / Club
de los Técnicos / Actualidad
Técnicos / Cursos y Jorna-
das.

Habla, un vino de vanguardia

I Congreso Iberoamericano 
de Instalaciones Deportivas

Noticias

Originalidad y calidad son
la máxima a seguir en la

creación de Habla, un vino
de alta gama que sólo se
produce en ediciones limi-
tadas y que responde a un
exigente proyecto llama-
do a convertirse en el refe-

rente absoluto de la
viticultura del siglo
XXI. Su carácter
vanguardista está
presente en todas
sus facetas, desde
su cuidada ela-
boración hasta
su moderno
diseño. Estos

vinos pretenden
deleitar a los senti-

dos más refinados, cos-

mopolitas y hedonistas con
su exhuberancia y sen-
sualidad. 

Tras el éxito cosecha-
do con sus tres primeros
caldos, Bodegas Habla
acaba de lanzar sus dos
nuevos vinos, proceden-
tes de la añada 2006.
Habla Nº4 (100% Syrah)
presenta un atractivo color
ciruela con matices viole-
tas. En nariz es intenso y
complejo, con aromas de
pomelo, frambuesa, cassis
y grafito, y en boca, car-
noso y fresco, con notas a
frambuesa, mora y toques
minerales. Por su parte,
Habla Nº5 (70% Tempra-

n i l l o ,
25% Caber-

net Sauvignon, 5% Petit

Verdot) es complejo y
estructurado, con notas
balsámicas, especiadas,
afrutadas y boca golosa.
De un intenso color rojo
cereza, sorprenden sus
recuerdos a hierbabuena,
cereza, regaliz y clavo. En
boca es complejo, con
mucho volumen, paso
largo y persistente, con
notas balsámicas y fruta
roja.

Elaborado en Trujillo, tie-
rra extremeña de conquis-
tadores, Habla cuenta entre
sus adeptos con el Selec-
cionador Nacional Vicente
del Bosque, el inglés Fabio
Capello y nuestro admira-
do compañero de la infor-
mación deportiva Roberto
Gómez. No es poco aval…
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L
a Universidad Europea de
Madrid (UEM) ha puesto en
marcha el primer Grado Uni-
versitario en Ciencias de la

Danza existente en España. Está
dirigida a profesionales de la danza
que trabajan en escuelas y aca-
demias y que podrían desear unos
estudios universitarios que res-
palden y completen su formación;
a estudiantes que terminan su
bachillerato y selectividad y quieren
hacer de la danza su profesión; a
alumnos que no acceden a estos
estudios superiores en el con-
servatorio por no tener una exce-
lencia técnica; posibles bailarines
instalados en España que dese-
en convalidar y reconocer sus
estudios; y deportistas de Gim-
nasia rítmica, artística, Patinaje
o Natación sincronizada.  

Para Águeda Benito, Rectora
de la UEM, “esta titulación res-
ponde a la necesidad de formar a
los futuros profesionales de la dis-
ciplina dancística desde una pers-
pectiva global e integral, traba-
jando más allá de los aspectos
técnicos e incorporando también
competencias pedagógicas y de
gestión. España ha dado un paso
adelante hacia la profesionaliza-
ción de sus bailarines y se sitúa al
nivel de otros países de nuestro
entorno que ya disponen de esta
enseñanza universitaria desde
hace años”.

Por su parte, el prestigioso bai-
larín Mikel Arístegui aseguró
durante la presentación de este
Grado que “hasta la fecha, muchos
bailarines españoles hemos salido

UEM
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La Universidad Europea de Madrid (UEM) sigue avanzando en su oferta
de formación relacionada con el deporte. Por ello ha lanzado el primer Grado

Universitario en Ciencias de la Danza y la Diplomatura en Magisterio para
Licenciados en Ciencias de la Actividad Física y el Deporte.

a estudiar fuera de nuestro país por-
que, llegados a un punto, no pode-
mos aprender más”. Además,
añadió que “la mayoría de los paí-
ses europeos están más adelan-
tados que España en cuanto a gra-
duación y reconocimiento institu-
cional de la Danza”. Arístegui se
formó como bailarín en la Univer-
sidad Folkwang Hochschule de
Alemania y su carrera profesio-
nal se ha gestado mayoritaria-
mente en el extranjero. 

La Universidad Europea de Madrid
amplia sus titulaciones deportivas

MAGISTERIO EN EDUCACIÓN

FÍSICA PARA LICENCIADOS EN

CAFYD

La Universidad Europea de Madrid
ofrecerá a sus alumnos, a partir del
mes de octubre, la posibilidad de
estudiar la Diplomatura en Magis-
terio Especialidad Educación Física
en un sólo año. Esta oferta for-
mativa se dirige a los Licenciados
en Ciencias de la Actividad Física y
del Deporte (CAFYD) y contará con
horarios adaptados  a la necesi-
dad de jóvenes profesionales en
activo: se impartirá en horario
intensivo -presencial los sábados de
8:30 a 15:30 horas, con un apoyo
de tutorías on-line. 

Esta formación está comple-
tamente diseñada para los que
quieren multiplicar sus oportuni-
dades profesionales sin dejar de tra-
bajar, ya que las prácticas se adap-
tan a las necesidades de cada
uno, pudiendo realizarse en cual-
quier lugar de España. 

Juan Mayorga (Decano de la UEM), Adelaida Portela (Vicerrectora de Profesorado e Innovación

Académica), Míkel Arístegui y Begoña Learreta (Coordinadora del Grado en Ciencias de la Danza)





Entrevista

BELÉN COLMENAREJO
Concejala de Deportes de Colmenar Viejo

“La práctica deportiva es la mejor
fórmula para mantenerse sano”

¿Qué importancia se le da al
deporte en Colmenar?
Enorme, y a la pruebas me remi-
to. Sólo en la última década, apro-
ximadamente, hemos invertido
más de 6.000 millones de las anti-
guas pesetas en deporte, refor-
mando, ampliando, mejorando y
construyendo nuevas instalacio-
nes, fomentando programas
deportivos y apoyando a clubes y
asociaciones que promueven la
práctica deportiva.

Desde su punto de vista, ¿cuál
ha sido el mayor avance en mate-
ria deportiva en su municipio?
El haber conseguido ofrecer a los
vecinos unas buenas instalacio-
nes deportivas en las que se puede
practicar casi cualquier discipli-
na. Creemos que esto ha facilita-
do que numerosos deportistas
locales se encuentren entre los
mejores no sólo a nivel autonó-
mico sino también a nivel nacio-
nal, sin olvidar las múltiples escue-
las deportivas municipales que
ofrecemos a los vecinos y el apoyo
al deporte escolar.

¿Considera importante la rela-
ción entre deporte y salud?
Por supuesto. El Ayuntamiento de
Colmenar Viejo está convencido
de que la práctica deportiva es la

mejor fórmula para mantenerse
sano y de ahí que nosotros no sólo
fomentemos el deporte como acti-
vidad física sino también como
alternativa de ocio alternativo,
sobre todo, entre los jóvenes.

¿Son deportistas sus ciudada-
nos?
Sí. Actualmente, sólo en las Escue-
las Deportivas Municipales tene-
mos inscritas a más de 6.000
personas, un número muy eleva-
do si se tiene en cuenta que hay
empadronados en el
municipio en torno
a 44.000 habi-
tantes. Son,

además, deportistas activos, que
proponen, sugieren y demandan
servicios que nosotros intenta-
mos siempre satisfacer.

¿Las instalaciones deportivas del
municipio son suficientes?
De acuerdo con las necesidades
actuales creemos que sí, pero no
nos conformamos con ellas y de ahí
nuestro continuo trabajo para
crear cada vez más instalaciones
en aquellos lugares donde, una
vez estudiado y sea posible, se
requieran.

¿Cuáles son los próximos pro-
yectos?
Lo más inminente es la inaugura-
ción de la Ciudad Deportiva que
se ha construido en el Consorcio
Urbanístico de La Estación, con
una extensión de diez hectáreas y
una inversión de 16 millones de
euros. Pero también podemos
destacar el resto de espacios
deportivos: dos campos de Fút-
bol; una pista de Atletismo de 400
metros; un pabellón polideporti-
vo; 12 pistas de Pádel, cuatro de
ellas cubiertas; seis pistas de
Tenis; un circuito de footing; una
caseta de prácticas de Golf y el
campo de Tiro con Arco.

● Jesús Álvarez Orihuela

Colmenar Viejo cuenta con unos vecinos muy activos, que pueden
practicar cualquier disciplina en las completas instalaciones deportivas
de la localidad. Pero Belén Colmenarejo, su incansable Concejala de

Deportes, no se conforma y quiere más.

En las

Escuelas

Deportivas

tenemos más

de 6.000

inscritos
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Entrevista

JOSÉ JAVIER ESPARZA
Director Gerente del Instituto Navarro del Deporte

“Las empresas navarras siguen
apostando por nuestro deporte”

¿Qué valoración hace de su
gestión al frente del Institu-
to Navarro del Deporte?
La valoración en ningún caso me
corresponde hacerla a mí, serán
los diferentes agentes que inter-
vienen en la actividad deportiva
quienes deban hacerla. Dicho
esto, lo cierto es que estoy muy
satisfecho del trabajo realizado
por el equipo técnico que dirijo.
Está siendo un placer trabajar y
aprender con ellos/as.

¿Cuáles son los próximos obje-
tivos?
Estos dos años que llevamos de
legislatura han servido para que
a día de hoy hayamos puesto en
marcha un número muy impor-
tante de proyectos e iniciativas
que se irán consolidando en el
tiempo. Por ello, quizás este es
el momento de analizar cómo
han resultado las nuevas
iniciativas para incentivar
y potenciar las que se
manifiestan real-
mente útiles para el
tejido deportivo
navarro. 

¿Alguna asig-
natura pen-
diente?
Tanto como
pendiente,
no sé. En

septiembre, llevaremos al par-
lamento el Plan Estratégico del
Deporte con la intención de obte-
ner un documento completo que
sirva de guía en el futuro. Se
trata de un documento que ha
sido participado por la práctica
totalidad de personas y entidades
que tienen algo que ver con el
deporte navarro y que, en base
a su experiencia, han plasmado
sus iniciativas y aportaciones.

¿Qué repercusión está tenien-
do la actual crisis económica
en el deporte navarro?

Lógicamente este es un
momento de ajustes y
de intentar optimizar
el gasto al máximo para
evitar que se note en
exceso. El presupues-

to de 2009 ha mantenido la
misma ayuda a las federaciones,
los clubes, las campañas esco-
lares, los juegos deportivos y las
ayudas a deportistas a través
de la Fundación Miguel Indurain.
Todas estas líneas y el trabajo
que desarrollan estas entidades
son las que garantizan la activi-
dad deportiva en Navarra. Para
el ejercicio 2010, intentaremos
mantener el mismo nivel de com-
promiso en estas líneas, vere-
mos si somos capaces.

¿En qué medida apoyan las
empresas navarras al deporte
de competición?
La actividad deportiva siempre
ha contado con un apoyo impor-
tante de nuestras empresas en
el capítulo del patrocinio. Si el
momento económico es malo,
todo se resiente, no obstante
quiero destacar el altísimo nivel
de compromiso de las empre-
sas navarras, que salvo en situa-
ciones realmente complicadas,
siguen apostando por nuestro
deporte. Navarra es la Comuni-
dad que más ventajas fiscales
ofrece a las empresas para el
apoyo al patrocinio deportivo, y ya
en nuestro programa electoral,
en el de UPN, plasmamos la nece-
sidad de ampliarlas. 

● J. A. O.

Tras dos años al frente del Instituto Navarro del Deporte, José Javier Esparza se
siente plenamente satisfecho del trabajo realizado. Y aunque la crisis acecha, el 

deporte navarro no se resiente gracias al compromiso de instituciones y empresas.

Estoy

satisfecho del

trabajo

realizado
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Un antes y un después en la profesión

U
na sentencia del Tribunal
Supremo libera de toda
responsabilidad a un pro-
fesor de Educación Física

por un accidente en el que un
alumno quedó tetrapléjico. En ella
se afirma que ninguna actitud del
colegio o del docente tuvo como
consecuencia el daño que sufrió
el niño y que debe existir una rela-
ción de causalidad entre una con-
ducta negligente  y el resultado lesi-
vo.

Los hechos tuvieron lugar en
febrero de 2001, cuando un alum-
no de 3º de ESO de las Escuelas
Profesionales Sagrada Familia
(SAFA) de Villanueva del Arzobis-
po (Jaén) cayó de forma inco-
rrecta  sobre una colchoneta tras
saltar sobre un mini-tramp  y,
como consecuencia del incidente,
el menor sufrió osteosíntesis en

la columna, tetraplejia C6-C7, sín-
drome depresivo postraumático
y perjuicio estético.

Los padres reclamaron al pro-
fesor, al colegio y a la aseguradora
del mismo 1.000.257,58
euros. En un primer momen-
to, la demanda fue deses-
timada, sentenciando que
las lesiones fueron for-
tuitas, que las instala-
ciones del centro esta-
ban en correcto estado
de mantenimiento y que
el profesor estuvo vigi-
lando a los alumnos en
todo momento. Tras el
recurso de apelación, se con-
denó a los demandados a una
indemnización de 600.000 euros.

Estos interpusieron un recurso
de casación ante el Tribunal Supre-
mo, cuyo fallo dice que “estamos

ante un riesgo natural en un pro-
ceso formativo dirigido a promo-
ver el desarrollo de la actividad
física del alumno del que no es
posible derivar responsabilidad

alguna al docente y a los
demás demandados”.

Este dictamen es de
especial relevancia  para
los colegios y para los
profesores de Educa-
ción Física. La sentencia
es firme y no se puede
suspender su ejecución.
Los alumnos están pro-

tegidos contra la negli-
gencia, lo que no existe,

hoy por hoy, es protección
contra los daños extraordinarios

provocados por accidentes for-
tuitos. Hay que mejorar el siste-
ma de protección social y de aten-
ción a la dependencia.
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L
as superficies deportivas
de césped artificial empe-
zaron a desarrollarse a
principios de los años 60

como alternativa a los campos de
césped natural en zonas con
meteorología adversa o en ins-
talaciones indoor. Entre los años
60 y 70, se instalaron algunos
campos de Fútbol americano,
pero es en los Juegos Olímpi-
cos de Montreal (1976) cuando
la utilización de este tipo de pavi-
mentos en Hockey dio un gran
impulso a estas superficies.

El césped artificial ha desa-
rrollado una gran evolución, tanto
en los materiales utilizados como
en las propiedades del conjunto,
hasta conseguir una superficie
con un comportamiento similar
al de la hierba natural, conside-
rada superficie de referencia.
Esta evolución ha sido posible
gracias al esfuerzo conjunto de
empresas, laboratorios y orga-
nismos reguladores como la FIFA
y la UEFA.

En el año 2005 ambos orga-
nismos unificaron criterios y
comenzaron a exigir las mismas
propiedades a las superficies de
juego. A partir de ese momento,
la FIFA se encargó de las homo-
logaciones y la generación de
equipos de ensayos, mientras
que la UEFA se responsabilizó
de los paneles médicos y los
estudios biomecánicos.

La última versión de FIFA Qua-
lity Concept se publicó en enero
de 2008. Este documento es

El IBV, acreditado por la FIFA para
homologar campos de césped artificial

una guía para conocer cuál debe
ser el comportamiento del
campo para considerarse ópti-
mo para la práctica del Fútbol,
tanto desde el punto de vista de
la interacción jugador-superfi-
cie (relacionadas más directa-
mente con la seguridad de los
deportistas) como desde el punto
de vista de la interacción balón-
superficie (vinculadas a la espec-
tacularidad en el juego). 

Para conseguir la homologa-
ción de un campo por la FIFA
deben realizarse ensayos en el
campo, pero también es nece-
sario que el producto instalado
haya sido previamente homolo-
gado por un laboratorio acredi-
tado. El Instituto de Biomecáni-
ca de Valencia (IBV) es uno de los
cinco laboratorios del mundo y
único en España acreditado por
la FIFA para homologar los cam-
pos de fútbol de césped artifi-
cial.

La finalidad de esta certifica-
ción es asegurar que el producto
conservará las propiedades a lo
largo del tiempo, ya que éstas son
evaluadas tras someter al pavi-
mento a condiciones de enveje-
cimiento acelerado (tanto mecá-
nico como de radiación UV) en
laboratorio. Si el pavimento man-
tiene sus propiedades tras dicho
envejecimiento consigue ser
homologado como FIFA-pro-
ducto, pudiendo optar a ser ins-
talado en campos reales y alcan-
zando la homologación FIFA-
campo. 

El Instituto de Biomecánica de Valencia (IBV) es uno de los cinco laboratorios
del mundo (único de España) acreditado por FIFA para la homologación de campos
de Fútbol de césped artificial. Su objetivo es certificar que este material conservará

sus propiedades a lo largo del tiempo.
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MARCELO ISOLDI Concejal de Deportes de Alcalá de Henares

“Nos esforzamos para atender
una gran demanda deportiva”

¿El ascenso a 2ª B de la RSD
Alcalá ha sido el mejor colofón
para la temporada?
Sin duda, la última alegría de la
temporada nos la dio la RSD Alcalá
con su ascenso a 2ª B. Tras pasar
tres eliminatorias, y después de
tres años, nuestro equipo de Fút-
bol consiguió el tan ansiado ascen-
so, que ha sido muy importante
para la ciudad. Este año nos han
beneficiado las nuevas reglas y,
gracias a los partidos de repes-
ca, nuestros jugadores lograron
su sueño.

¿Qué proyectos tienen para
la próxima?
A pesar del período estival, los
proyectos de inversión han segui-
do adelante a muy buen ritmo.
Algunos de ellos se irán termi-
nando durante los próximos
meses. En concreto, contamos
con cinco proyectos dentro del
Plan E que significarán un gran
avance y un fuerte impulso de
nuestro deporte: se han cons-
truido varios campos de fútbol de
césped artificial, en los nuevos
barrios de Espartales y El Ensan-
che, y de Rugby, se va a reformar
un pabellón de Baloncesto y se
van a cubrir tres pistas polide-
portivas para disciplinas como
Baloncesto, Balonmano, Fútbol
Sala, Patín y Hockey.

¿Los alcalaínos siguen siendo
buenos deportistas?
Nuestros vecinos no sólo practi-
can cada vez más deporte, sino
que exigen mayor calidad en las
instalaciones. Por ello, día a día
seguimos trabajando y esforzán-
donos para satisfacer la gran
demanda que existe y que las ins-
talaciones sean las mejores posi-
bles.

¿Cuáles son las moda-
lidades que más
demandan?
El Fútbol sigue siendo
la modalidad preferida.
Tenemos muchas
peticiones pendien-
tes de seguir amplian-

do el número de campos de cés-
ped artificial. Le sigue el Tenis,
ya que las licencias se han dis-
parado en el último años gracias
al efecto Rafa Nadal y a los últimos
éxitos cosechados por nuestros
deportistas. Se puede decir que
es la actividad preferida de los
más pequeños en nuestras escue-
las deportivas. En tercer lugar
se situaría el Pádel, las activida-
des acuáticas y la gimnasia de
mantenimiento, actividades de
las que disfrutan numerosos usua-
rios a lo largo de todo el año

¿En qué medida ha afectado
la crisis al presupuesto depor-
tivo?
La crisis nos ha afectado, ya que
la inversión se ha visto reducida y
lo hemos notado en algunas acti-
vidades que promovemos desde

el ayuntamiento con patro-
cinio externo. Algunas

de estas pruebas
se han aplazado
o han reducido el
dinero destina-
do a ellas. Pode-
mos decir que
nuestro presu-
puesto se ha
visto reducido
en un 20%.

● M. M.

Alcalá de Henares tiene en marcha numerosos proyectos que mejorarán
la actividad deportiva de este municipio. Pese a la crisis, la Concejalía

de Deportes, dirigida por Marcelo Isoldi, continúa trabajando por ofrecer
los servicios de mayor calidad a sus ciudadanos.

El presupuesto 

de este año 

se ha reducido

un 20%
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RICARDO RIQUELME Concejal de Deportes de Majadahonda

“El deporte es una de nuestras   
principales prioridades”

¿Cómo valoran el deporte en
su ayuntamiento?
El deporte es, para este Equipo
de Gobierno, una de sus princi-
pales prioridades. Majadahonda es
una ciudad que se caracteriza por
contar con una amplia red de zonas
verdes. Nuestros vecinos vienen,
no sólo buscando tranquilidad,
sino también hacer vida al aire
libre: andar, montar en bicicleta,
practicar Tenis, Golf, etc. Por ello,
nuestro trabajo es dar respuesta
a estas demandas y lo cierto es que
los resultados se suelen ver rápi-
damente, porque los clubes y poli-
deportivos están siempre llenos. 

Como máximo responsable
deportivo, ¿cuáles son sus obje-
tivos?
Uno de nuestros grandes objetivos
es que todo el mundo, en la medi-
da de lo posible, se sienta satisfecho
y pueda practicar aquellos depor-
tes que, aún siendo minoritarios,
también tienen una gran acepta-
ción. Así, a comienzos de este
año inauguramos el Polideporti-
vo Cerro de la Mina –sexto en el
municipio-, en el que se imparten
clases de Esgrima, Taekwondo,
Judo, Hockey sobre Patines y Pati-
naje Artístico, y Hapkido. 

¿Majadahonda cuenta con una
buena base deportiva?
Tenemos una cantera muy buena.

El Club de Baloncesto de Majada-
honda no para de crecer, cada
vez son más los chicos y chicas que
se apuntan. El curso anterior, tuvi-
mos en Majadahonda un final de
temporada deportivo inmejorable.
El relevo generacional para las
figuras actuales está preparado y
llamando a la puerta de los gran-
des acontecimientos por la cali-
dad, el tesón, el compromiso y la
seriedad de los chicos.

¿En qué medida es importante
el deporte escolar?
Es fundamental sembrar la semi-

lla del deporte desde el colegio.
Es importante que los chicos ten-
gan un rato para el deporte y que
los padres también sacrifiquen su
poco tiempo libre para ayudarles.
Con ese trabajo estaremos sem-
brando valores tan importantes
como el compañerismo, la soli-
daridad o el trabajo en equipo. 

¿Tienen proyectos para mejo-
rar o aumentar las instalaciones
deportivas?
Actualmente, contamos con seis
polideportivos, campos de Fútbol
y de Golf, pistas de Atletismo y
de Rugby, y un Club Internacio-
nal de Tenis. Dentro de poco, con-
taremos con un séptimo polide-
portivo, que estará ubicado en la
zona del Valle de la Oliva, que con-
tará con piscina cubierta. Otro
de los grandes proyectos es la
creación de un carril bici, que
unirá Majadahonda con Pozuelo,
Boadilla y Madrid, del que estamos
elaborando su primera fase. Que-
remos fomentar el uso de la bici-
cleta como instrumento de depor-
te y como medio de transporte y,
así como cambiar la dinámica de
la ciudad, dándole el mismo perfil
que ya tienen muchos núcleos
europeos. Para ello, contaremos
con puntos de alquiler de bicicle-
tas, que unirán centros neurálgi-
cos del municipio.

● J. Á. O.

Ricardo Riquelme, Concejal de Deportes de Majadahonda, sabe que el trabajo
desde la base es fundamental para llegar a la élite deportiva. Con la tranquilidad
de contar con una de las mejores canteras, los objetivos apuntan a dar mayor

cobertura deportiva y ampliar la ya extensa red de infraestructuras.

Tenemos una

cantera 

muy buena
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POZUELO DE ALARCÓN

BECERRIL DE LA SIERRA

Tras meses de intenso
trabajo, el nuevo equi-

pamiento del Polideportivo
Municipal Solosprado es una
realidad de la que ya dis-
frutan los vecinos de Bece-
rril de la Sierra. Un campo
de Fútbol que cuenta con
las dotaciones más moder-
nas, una pista de Atletismo
y un campo de Hockey sobre
patines son las nuevas infra-
estructuras que lo compo-
nen. Al acto de inaugura-
ción acudieron el alcalde de
la localidad, José Conesa, y
el Vicepresidente de la
Comunidad de Madrid y Con-

sejero de Cultura y Deportes,
Ignacio González. (ambos
en la foto).

José Conesa quiso agra-
decer “el esfuerzo, apoyo y
financiación de la Comunidad

de Madrid para poder poner
en marcha esta nueva ins-
talación”. Por su parte, Igna-
cio González destacó la belle-
za del paisaje en el que se
encuentra el Polideportivo y
señaló que “es una maravi-
lla el poder tener en una
Comunidad como la nues-
tra un entorno como éste,
tan cerca de los núcleos
urbanos. Sé que para los
pueblos supone un límite a
su desarrollo pero, al mismo
tiempo, tienen un atractivo
que nosotros tenemos que
potenciar, cuidar y aprove-
char”.

Ignacio González inauguró las
nuevas instalaciones deportivas

Gonzalo Aguado, Alcalde
de Pozuelo, acompaña-

do por el Concejal de Depor-
tes, Ignacio de Costa, visitó
a los niños de las colonias de
verano, organizadas por el
Ayuntamiento en la Ciudad
Deportiva Valle de las Cañas
y los polideportivos Carlos
Ruiz y Pradillo. El Alcalde
realizó un recorrido por las
instalaciones y grupos en
los que estaban divididos
los niños y aprovechó para
conversar con ellos. A lo

largo del verano, se cubrió
el 95% de las 2.000 pla-
zas ofertadas por la Con-
cejalía de Deportes.

Las colonias de la Con-
cejalía de Deportes tienen
como objetivo que los niños
realicen programas con con-
tenidos que ayuden a desa-
rrollar y mejorar sus habi-
lidades motrices e intelec-
tuales, con un carácter lúdi-
co y formativo, a través de
talleres, juegos, iniciación al
deporte (Natación, Voley,

Atletismo, Béisbol, Balon-
cesto, Gimnasia, Tiro con
Arco, Tenis y Hockey), soco-
rrismo, Esgrima y activida-
des multiaventura. Todas

las actividades están impar-
tidas por licenciados en Edu-
cación Física, técnicos
deportivos y monitores de
tiempo libre.

El Alcalde visitó
las colonias
de verano
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FUENLABRADA

MAJADAHONDA 

Majadahonda celebra entre
los días 14 y 20 de sep-

tiembre las Fiestas en Honor
al Santísimo Cristo de los
Remedios con el deporte
como uno de los protagonis-
tas. Entre las citas deportivas,
destacan la Fiesta de la Bici-
cleta, que este año celebra su
décima edición, los torneos de
Tenis y Ajedrez, el maratón de
Fútbol 7 y de Fútbol Sala, los
campeonatos de Golf, Pádel,
Natación y el de Petanca inter-
municipios, en el que parti-
ciparán equipos de la zona
noroeste.

Pero, sin duda, uno de los

grandes atractivos de estas
fiestas es la Milla Urbana,
que el sábado 12 de sep-
tiembre cumple su XI edición
y que se ha convertido en
una de las citas ineludibles

de los majariegos (en la foto,
una imagen de la pasada edi-
ción). La prueba está cata-
logada entre las tres mejores
millas españolas y una de las
mejores de Europa, tanto

por las características del
circuito y el elevado número
de participantes, como por el
numeroso público que se des-
plaza hasta la Gran Vía de la
localidad.

Fuenlabrada está cele-
brando desde el 29 de

agosto sus tradicionales
fiestas. Hasta el 20 de
septiembre todos los veci-
nos de esta localidad
podrán disfrutar de la
amplia oferta deportiva
de la Concejalía de Depor-
tes, que dirige José
Manuel Simancas. Bád-
minton, Fútbol Sala,
Petanca, Tenis de Mesa,
Tiro con Arco… son sólo
algunos de los 14 depor-
tes que están llenando
estos días las instala-
ciones municipales de la
ciudad con los diferen-
tes torneos organizados
por los distintos clubes

de la localidad, con el
apoyo del Patronato
Municipal de Deportes.

El Ciclismo, con tres
pruebas, está siendo uno
de los deportes más
practicados, pero quizás
una de las competicio-
nes más atractivas para
los aficionados es el Tro-
feo de Baloncesto de
Fiestas Ciudad de Fuen-
labrada. En esta ocasión,
este mítico torneo ha
enfrentado al Alta Ges-
tión Fuenlabrada con el
CB. Granada en un par-
tido que se disputó en el
Pabellón Polideportivo
Municipal Fernando
Martín.

La Milla Urbana destaca
en las fiestas patronales

El deporte, protagonista de las fiestas

Ayuntamientos
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ALCORCÓN

VILLANUEVA DE LA CAÑADA

La Concejalía de Juven-
tud y Deportes del Ayun-

tamiento de Villanueva de la
Cañada organiza la XXI I
Fiesta de la Bicicleta, un
evento deportivo no com-
petitivo para toda la pobla-
ción que se desarrollará
los días 13 y 20 de sep-
tiembre. “El objetivo de la ini-
c iat iva es fomentar el
deporte entre nuestros
vecinos y concienciarles de
los beneficios que la prác-
tica del ejercicio físico tiene
para la salud”, ha asegu-
rado la Concejala de Juven-
tud y Deportes, Verónica
Mateos.

Los dos primeros pase-
os de la Fiesta de la Bici-

cleta, cuya inscripción es
gratuita, se desarrollarán
el día 13 de septiembre.
En el primer caso, se trata
de un paseo rural de ocho
ki lómetros. El segundo
paseo, completamente
urbano y de dos kilómetros
(para todas las edades y
todo tipo de bicis) reco-
rrerá distintas calles del
municip io. E l  segundo
paseo rural (cuyo recorrido
será de 20 ki lómetros)
tendrá lugar el día 20 de
septiembre. Se puede pedir
más información en el Poli-
deportivo Municipal San-
t iago Apóstol (Avda. del
Polideportivo s/n. Tel.: 91
815 51 80). 

XXII Fiesta de la Bicicleta 

Una parte importante del
nuevo Centro Cívico del

barrio de Campodón será
destinado a instalación
deportiva. De los casi 3.000
metros cuadrados cons-
truidos que tendrá el centro,
1.650 serán de edif icio
deportivo. En él se alber-
gará una moderna e inno-
vadora piscina y un centro
fitness con spa y gimnasio,
incorporando un extraordi-
nario servicio a los ciuda-
danos con los conceptos
del wellness, el agua ter-
mal y la salud, con una

amplia gama de activida-
des, con libertad de accesos
y de horarios, y a un pre-
cio asequible.

La piscina y el centro fit-
ness permitirán un servicio
deportivo amplio e integral,
con una importante carta de

servicios, actividades y cur-
sos, en unas instalaciones
excelentes pensadas para
todas las edades y para todos
los colectivos. Las obras,
con un plazo de ejecución de
16 meses, cuentan con un
presupuesto de 3,2 millo-
nes de euros, de los cuales
1,8 millones corresponden a
la parte deportiva, sin incluir
el equipamiento. Contará
también con espacios poli-
valentes para cultura, juven-
tud, adolescencia, infancia,
mayores, salud y servicios
sociales.

Nuevo espacio deportivo en el
Centro Cívico de Campodón
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ALCOBENDAS

PARLA 

Preparado ya para el inicio
de la próxima temporada, el

deporte parleño hace balan-
ce de la campaña anterior con
Baloncesto, Fútbol Sala,
Triatlón y Ciclismo como dis-
ciplinas más destacadas. En el

deporte de la canasta, los dis-
tintos equipos del Club “La Paz”
han cosechado los títulos más
importantes de la región, con
su equipo cadete como cam-
peón de la Comunidad de
Madrid. También en Fútbol

Sala destacaron los cadetes del
Inmobiliaria M.G. al ganar Liga
y Copa del Patronato Deporti-
vo de Parla, así como el Torneo
de la Comunidad de Madrid.

Por otra parte, los cade-
tes del Club Ciclista Nieves

“Ciudad de Parla” (en la foto
junto al ex ciclista Pedro Del-
gado) se proclamaron cam-
peones de España en la moda-
lidad de contrarreloj por equi-
pos, sumando así un total de
37 carreras ganadas.
Además, el C.D. Elemental
de Triatlón “Las Américas”,
con tan sólo un año de exis-
tencia, finalizó en quinta posi-
ción el campeonato por equi-
pos de la Comunidad de
Madrid. Gonzalo de la Puer-
ta, Concejal de Deportes, ase-
guró que “los deportistas de
Parla vuelven a demostrar
que no son sólo una sólida
promesa, sino auténticos
deportistas de élite en cada
una de sus disciplinas”.

El curso monográfico de ini-
ciación a la Natación Sin-

cronizada será una de las
grandes novedades de las
actividades que se podrán
aprender en la Escuelas
Deportivas Municipales de
Alcobendas en el curso
2009/10. En la piscina del
polideportivo José Caballe-
ro, un grupo de 15 niñas de
entre siete y diez años de
edad se iniciarán en esta dis-
ciplina a lo largo de 25 sesio-
nes de una hora de duración,
los sábados y domingos
desde el 26 de septiembre y
hasta el 20 de diciembre.

Las asistentes, que deben
saber nadar al menos a nivel
uno de Natación, recibirán
enseñanza de los cuatro esti-

los y se iniciarán a las rema-
das, tareas de estabilidad en
el agua, técnicas individua-
les y desarrollo de actividades
en equipo, además de en el
trabajo con música en el

medio acuático. El Concejal de
Deportes, Pablo Salazar (en
la foto junto al Alcalde, Igna-
cio García de Vinuesa),
señaló en la presentación del
Anuario del Deporte 2008

que esta nueva actividad “res-
ponde a las demandas pre-
sentadas por un parte del
alumnado de las Escuelas
deseoso de practicar una dis-
ciplina de gran belleza”.

La cantera parleña, en alza

Curso de Natación Sincronizada

Ayuntamientos
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COLLADO VILLALBA

BOADILLA DEL MONTE 

La Concejalía de Juventud
e Infancia del Ayunta-

miento de Boadilla del Monte
ha organizado un curso que
preparará a los alumnos para
trabajar como monitores de
tiempo libre y que se impar-
tirá a lo largo del próximo
curso escolar. El curso está
dirigido a jóvenes de entre
18 y 35 años con el título de
Graduado Escolar o Secun-
daria Obligatoria y permitirá
a los alumnos obtener la
capacitación y el diploma
necesarios para trabajar con
jóvenes y niños en actividades
de tiempo libre como cam-
pamentos o colonias, así
como actividades de anima-

ción, en la naturaleza, etc.
Con una duración de 270

horas, el curso se compo-
ne de una primera fase teó-
rica-práctica de 150 horas,
que se impartirá de forma

presencial en la Casa de
Juventud e Infancia; y de una
segunda fase práctica que
tendrá una duración mínima
de 120 horas en una activi-
dad de educación y animación

en el tiempo libre. Las clases
darán comienzo en sep-
tiembre y se impartirán los
viernes de 17:00 a 21:00
horas y los sábados de
10:00 a 14:00. 

Curso de monitor de tiempo libre 

Organizado por el Club Aje-
drez Collado Villalba y

patrocinado por el Ayunta-
miento, el XXVI Torneo Abier-
to Internacional de Ajedrez
centró la atención de todos los
aficionados al deporte desde
el viernes 21 hasta el sába-
do 29 de agosto. 200 parti-
cipantes –entre aficionados,
promesas y veteranos-,
9.300 euros en premios y
50 horas de competición que
han hecho de este torneo un
clásico de la sierra madri-
leña y uno de los torneos más
veteranos en toda España.

El torneo, cuyo ganador
fue el español Javier Moreno,
contó con participantes de

excepción entre los que des-
tacaron los cinco Grandes
Maestros: el madrileño Pablo
San Segundo, que inauguró
el cuadro de ganadores en
la edición de 1984 y ganó en
1985 y 1989; el incansable
rumano Mihai Suba, gana-
dor en 1995, 1997, 2003 y
2007; el georgiano Elizbar
Ubilava, entrenador del gran
hindú Anand, vecinos ambos
de Collado Mediano; el his-
pano-cubano Renier Vázquez,
por cuatro años campeón de
Madrid y primer tablero del
equipo de División de Honor
del Club de Ajedrez Collado
Villalba; así como el alemán
Henrik Teske.

XXVI Torneo Abierto de Ajedrez
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A
lo largo del primer
semestre de 2009 la
Fundación Española del
Corazón ha celebrado

diversas Jornadas de Salud Car-
diovascular en varios parla-
mentos españoles. Según los
datos que se han conseguido,
se puede indicar que más del
65% de los participantes tiene
al menos un factor de riesgo
cardiovascular.

El factor de riesgo
más común entre
ellos es el sobrepe-
so y la obesidad, pre-
sente aproximada-
mente en el 60% de
los políticos que rea-
lizaron las pruebas.
El segundo caso
más común lo com-
parten el perímetro
de cintura superior
al normal y la hiper-
tensión, con un 23%
de prevalencia. Otro
factor de riesgo es el colesterol
elevado, presente en un 15% de
los parlamentarios.

En general, tan sólo el 35%
de sus señorías cuida su salud
cardiovascular realizando ejer-
cicio diario, llevando una dieta
equil ibrada y reduciendo la
ingesta de grasas.

A nivel global, las cifras obte-
nidas remarcan la falta de con-
cienciación social existente
sobre las enfermedades car-
diovasculares, ya que en muy
pocos casos existe el conoci-

El 65% de los políticos tienen un
factor de riesgo cardiovascular

Interesante

estudio de la

Fundación

Española del

Corazón

por la Fundación Española del
Corazón (FEC), con el apoyo
de la Sociedad Española de
Cardiología (SEC) y la colabo-
ración de Novartis y Esteve,
tiene la intención de evaluar
la salud cardiovascular de los
políticos, funcionarios y perio-
distas asistentes a las jorna-
das. Además, pretende sen-
sibilizar a la población españo-

la a través de sus represen-
tantes políticos de la impor-
tancia de controlar la salud
cardiovascular. 

En palabras de Leandro Plaza
(Presidente de la FEC), “esta
iniciativa persigue la preven-
ción de los factores de riesgo
cardiovascular, acercando a
toda la sociedad la información
necesaria para que conozca
todas las medidas de control
relacionadas con su salud car-
diovascular”.

● E. Rivas

La Fundación Española del Corazón (FEC) comenzó el pasado mes de mayo en el
Congreso de los Diputados la campaña “Tu corazón es vital. Toma el control”.
El objetivo era evaluar la salud cardiovascular de los políticos. Los resultados

señalan que el 65% de sus señorías tienen un factor de riesgo cardiovascular.

miento sobre los factores de
riesgo que pueden provocar la
aparición de este tipo de dolen-
cias. Algunos parlamentos han
mostrado resultados más ade-
cuados que otros, como por
ejemplo, Castilla y León o Valen-
cia, donde los asistentes que
se han realizado las pruebas
han presentado valores de ries-
go cardiovascular más bajos.

La iniciativa, que se realizará
durante los años 2009 y 2010,
ha pasado ya por Cantabria,
Castilla y León, Castilla–La Man-
cha, la Comunidad Valenciana
y el Congreso de los Diputados.
Hasta finales de 2009, la cam-
paña continuará su recorrido
por los Parlamentos de Aragón,
Madrid, Baleares y Canarias,
prosiguiendo con la actividad
de prevención y concienciación
sobre las enfermedades car-
diovasculares.

Este proyecto, impulsado
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Confidencial
La actualidad del Consejo

Superior de Deportes está
marcada, como no podía ser
de otra forma en los tiem-
pos actuales, por el dinero.
Los continuos recortes efec-
tuados al presupuesto de
este año, como sucede en
el resto de los ministerios,
ha reducido mucho la capa-
cidad de maniobra de un orga-
nismo que nunca ha nadado
en la abundancia económica
precisamente. Baste decir
que algunas partidas han lle-
gado a sufrir una reducción
de casi el 75 %. De hecho
todos los departamentos han
tenido recortes.

Uno de los proyectos que
más ha notado la crisis es el
Plan Nacional de Promoción
de la Actividad Física y el
Deporte, que ha visto cómo la
partida inicial para 2009 adel-
gazaba continuamente. Pero,
en general, todos los ejecutivos
del CSD han tenido que hacer
auténticos encajes de bolillos

para sacar sus actividades
adelante. La esperanza es
que la situación mejore para
2010, “sobre todo si consi-
deramos – apuntaba un alto
cargo - que ahora depende-
mos de Presidencia del
Gobierno. Confiamos en que
el Presidente Rodríguez Zapa-
tero demuestre su interés
declarado por el deporte”.

En esta situación, el Secre-
tario de Estado para el Depor-
te, Jaime Lissavetzky, ha

decidido no quedarse quieto
y buscar dinero en donde
pueda haberlo. A sus arduas
gestiones con empresas se
debe, por ejemplo, la casi
totalidad de los 51,3 millo-
nes de euros iniciales del Plan
ADO 2012. En paralelo, cola-
bora también directamente en
la financiación del Plan ADOP
2012 y hasta de la Funda-
ción Deporte Joven. Cons-
ciente de su tirón personal,
ha dicho a sus colaborado-

res que “estoy a vuestra total
disposición para reunirme
con cualquier empresa o enti-
dad que pueda aportar dine-
ro al deporte español. Utili-
zadme”. Su próximo reto es
conseguir recursos para el
Plan Nacional de Promoción
de la Actividad Física y del
Deporte, un proyecto per-
sonal que no quiere que fra-
case por motivos presu-
puestarios. Las empresas
interesadas en la lucha con-
tra la obesidad y el sedenta-
rismo están en su punto de
mxnivel de altos cargos, sólo
permanecen de la legislatura
anterior los Subdirectores
Generales de Alta Competi-
ción, Ángel Luis López de la
Fuente, y el del Grandes
Acontecimientos Deportivos
Internacionales, Javier Odrio-
zola. ¿Habrá más noveda-
des? La fecha clave puede
ser la elección de la ciudad
organizadora de los Juegos
Olímpicos de 2016….

1.- LISSAVETZKY BUSCA DINERO PARA EL DEPORTE ESPAÑOL
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La designación de Madrid como
sede de los Juegos Olímpicos de

2016 tendría una repercusión direc-
ta sobre el modelo actual de los pla-
nes de patrocinio para la prepara-
ción de los deportistas olímpicos
(ADO y ADOP). Según la normativa del
Comité Olímpico Internacional, si
Madrid es la elegida, tanto el Comité
Olímpico Español como el Paralím-
pico, tendrían que ceder al Comité
Organizador de los Juegos los dere-
chos de explotación de estos Planes

a cambio de una compensación
económica. 

Esto significaría que, a partir de ese
momento, sería Madrid 2016 quien
tendría vía libre para negociar con
cualquier empresa los patrocinios
en los ámbitos olímpico y paralímpi-
co. No obstante, la gestión deporti-
vo/económica seguiría corriendo a
cargo de ambos Comités junto al
CSD. La única duda es si esta medi-
da afectaría también a los Juegos
de 2012.

2.- MADRID 2016 ASUMIRÍA LOS PATROCINIOS DEL ADO Y ADOP   



La Federación de Aso-
ciaciones de Gestores

del Deporte de España
(FAGDE) tendrá pronto
nuevo Presidente. El actual,
Antonio J. Pérez “Ñito”,
después de varios años de
intensa labor en la que los
gestores deportivos han
consolidado su presencia
e influencia en los diferente
organismos e instituciones
deportivas de nuestro país,
ha considerado llegado el
momento del relevo para
dar un nuevo y definitivo
impulso a la Federación .
En principio “Ñito” conti-

nuaría al frente de la Aso-
ciación de Gestores de
Tenerife.

El nuevo Presidente será
Juan de la Cruz Vázquez, el
hombre que impulsó el Ins-
tituto Andaluz del Deporte
y que dejó hace tan sólo
unos meses la Dirección
General de Promoción
Deportiva de la Junta de
Andalucía por motivos
estrictamente personales.
Licenciado en Ciencias de la
Actividad Física y el Depor-
te, goza de enorme presti-
gio entre los profesionales
del sector, así como en la

totalidad de las institucio-
nes deportivas nacionales,
autonómicas y locales. 

La unanimidad entre las
diferentes asociaciones
territoriales para su desig-
nación ha sido mayoritaria.
Estaba previsto que toma-
se posesión del cargo duran-
te la celebración de I Con-
greso de Gestión del Depor-
te de España, pero al haber-
se aplazado para 2010 es
posible que el relevo se anti-
cipe. La noticia ha desper-
tado reacciones muy posi-
tivas entre los miles de pro-
fesionales del sector. 

3.- JUAN DE LA CRUZ SERÁ EL NUEVO PRESIDENTE DE LA FAGDE

confidencial
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Los responsables de la
Agencia Estatal Antido-

paje (AEA) están gratamen-
te impresionados de la buena
acogida que ha tenido por
parte de las diversas institu-
ciones la Comisión Interte-
rritorial de Salud y Lucha con-
tra el Dopaje. Este organismo,
que se creó el pasado 22 de
julio, tiene como objetivo
luchar, conjuntamente con
los gobiernos regionales, con-
tra el dopaje en el deporte a
través de acuerdos bilatera-

les que pondrán en funcio-
namiento jornadas, cam-
pañas y publicaciones, así
como Programas de Depor-
te y Salud Pública, que per-

mitan erradicar de forma
contundente las prácticas
ilegales en el deporte en rela-
ción con el dopaje. 

Al acto de constitución,

que estuvo presidido por
Jaime Lissavetzky (Secre-
tario de Estado para el Depor-
te y Presidente de la AEA) y
Javier Martín del Burgo
(Director de la Agencia), acu-
dieron representantes de
todas las Comunidades y Ciu-
dades Autónomas. Entre
ellos, varios consejeros regio-
nales. Ambos mandatarios
coincidieron en remarcar el
excelente respaldo institu-
cional que ha obtenido esta
comisión. 

La Ministra de Sanidad y Política
Social, Trinidad Jiménez, anun-

ció en su última comparecencia ante
el Senado el objetivo de crear una
nueva Estrategia NAOS, que se
pondrá en marcha en 2010. La
ministra, máxima responsable de
la Estrategia por el cargo, aseguró
que la obesidad es una de las líneas
fundamentales en las que están tra-
bajando y que seguirán luchando
por sensibilizar a los actores impli-
cados en esta pandemia. 

Esta afirmación ha causado
esperanza entre los responsables
directos de NAOS, que están
sufriendo la escasez de recursos
económicos que ha tenido esta
iniciativa desde su creación en
2005, lo que ha impedido su con-
solidación. En todo caso habrá
que esperar hasta que se controle
el grave problema de la Gripe A,
que en estos momentos es la gran
prioridad  de los responsables de
Sanidad.

4.- ÉXITO DE LA COMISIÓN INTERTERRITORIAL CONTRA EL DOPAJE

5. TRINIDAD JIMENEZ ANUNCIA UNA NUEVA ESTRATEGIA NAOS 
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E
l Doctor Mar-
cos Becerro
definía la salud,
en su libro

“Salud y Deporte para
todos”, como un con-
cepto que se identifi-
ca con el término nor-
malidad, entendiendo
como normal aquello
que no se aparta exce-
sivamente de lo que

constituye el promedio de la población
general.

AL hilo de esta reflexión y aplicándola al
estado actual de nuestro deporte, vere-
mos que hay ciertas disfunciones (obe-
sidad, sedentarismo, dieta desequili-
brada….etc.), que no se correspon-
den con la situación actual de nuestro
deporte de alto rendimiento, con éxitos

continuos y referente en la alta com-
petición internacional.

ENCUESTAS, estudios e investigacio-
nes nos sitúan en los primeros luga-
res en índices de obesidad y con un
alto grado de sedentarismo en la pobla-
ción en general y todo ello debe preo-
cupar por la relación que tiene con la
salud y a su vez con la enfermedad.

A modo de ejemplo, estudios realizados
por la Sociedad Española estiman que
la obesidad representa el 7 % del gasto
sanitario total, cerca de 2.500 millones
de euros.

ENTIENDO que ha llegado el momen-
to de abordar esta problemática, for-
mulando estrategias que en una pri-
mera fase sensibilicen para que en
segundo estadio nos permita seguir

avanzando en la erradicación de estas
lacras, una de ellas puede ser el desa-
rrollo de la Estrategia NAOS.

DESDE el CSD se ha diseñado un plan
integral de promoción del deporte y de
la actividad física cuyo objetivo funda-
mental será el de lograr el acceso uni-
versal a la práctica deportiva de la pobla-
ción en general, en colaboración con las
Comunidades  Autónomas, entidades
locales, Ayuntamientos…etc., y con el
sector privado. Un ambicioso plan que
se articula desde y con la participación
de todos los implicados.

LA formulación y puesta en práctica
de planes y programas de esta índole,
mejorarán, sin duda, la coordinación
entre administraciones y favorecerán
un trabajo continuo y en la misma direc-
ción de todos los agentes implicados.

Luchar contra la obesidad y el sedentarismo

Antonio
Montalvo 
de Lamo
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